
T度今年5年目に入り、いよいよ「追格網をI9保しないといけないなあ 9と、話し

ていた矢先に災岩が起こったのでも

それと、私はある消防団に所展して居りまして、非常通侶を目的とすることをやろ

うではないかということで｀大阪近辺で［乃ファイアー関係の連絡網もあったのですが、

今徊は9ァイアー関係は地粗で殆どつぶれましたajで、それどころではなかったので

すC

今手元に渡っていると思うのですが、 『ひまわり 19号』、少しこれは自慢話しに

なってしまいますが、こういうような状態で通用をしてい守す。

此処では私があ出り上手く表硯出来なかったという面もあるのですけども、 『突然

腹った阪神淡路人腐災とアマチュア無線』というような題目で酋いてあります。私ど

もは年に 2回大きなアイポール会いたします。 l［月の新年アイポール会には lo o局
以上が一褪~に集まり成すc それがこの 3 エリアのFMm'3 OMH%で出ていろ局は

かりです。

iim：：粒覆好知訊沿嚢岳蒻磁i宮羞疇

今回の災害は、私自身が出勤途中で脱腺した，TRから降り芦屋から徒歩~で尼崎に帰

ぷてきたのですuあの悲惨な中を。非常に後ろ楼を引かれる気持ちで1●1ま伺しろ尼崎

へ帰らないといけないそういう使甜を持ってるのだから、 It処で何も出来ないという

気1寺らで1引って来た状態でこさいます。

1月29日に予定していた新年アイポール会を、急きょ阪神大巽災アイポール会1．こ

切尻災え、その時に巣まった局が60同。集まった局というのは被災地の周辺09方々

が多く来られ店 l}只 lおーいどうなってるのか。こないなってるのに、何も動きが

ないのか。お前らどうするのか。動かんかいや。」こういうような意見も頂きました。

私は其れまでは非常にてドくひ~くとしながら運用をこそこそとやっていたのが現状だっ

たので動きがとれなかった， 「何処か早いごとJARI，のほうが非常逆侶を設宅しな

いのだろうか」というようなこともあって、待ち0)状態だったのです。

俣の家内もアマチュア無椋をやってます。それからもう l局JQ3 7WQというの

は，僕らのグループの車務長をやってますその方と 3人で「東憐1区のほうに、一度訪

悶lしてみよう。どういうようなことが出来て、どういうようなことをしてるのか」ど．

皆のアイずール会の中で間いたら、 「アマチュア無線を持ってるのだけれど、何をし

たらいい6)か，それとも1991処へ行ったらいいの力％どんな手段で9J，ランティアとして

傑らか力を出せるのかということがわからんのや。 JARLの会員といっても何もわ

からんのや」と、こういうことがおりましたので、一応実状を探~ってみようというこ

とで 東雑l区のほうへ行かせてもらって、その時に H3YRLの方にも行かせても

らったのですJ心
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ところが訪問した基地局の運用状態を見て「あれ一僕らの考えてることとちょっと

違うな。」というようなことがあって、此処にも書かれていますが、それぞれの所で

あまりうまいこと運用が出来てなかったのではないかな。

そして 1日だけ行ったのでは、それの事はあまりわからないだろうということで、

何処か近くの方でないかなと、言ってる時に西宮に無線槻はあるけれども、オベレー

ターが居ないというようなことを知りまして、そちらに打診しましたら、 「やってく

れないか」ということで、緊急の幹単会請を開いて 2月12日に闘局の予定を決めま

した。

災害視燐1芦恙4カ無虹用．詞啄活動＇胆料澤
そのなかで何を目的とするのかということで、 Jtt処に『週用目的』というのを 1ペ

ージ目に苗いてるのですけども、 『アマチュア無線運用を主目的とせず、一般ボラン

ティアに参加をして、震災災宮復旧支援活動のなかでアマチュア無線を運用するもの

とする』と、この目的でやろうと。アマチュア無線を運用しにいくのではないのだと。

これを全員が承知の上で活動に入る事を全員に確認して頂き、ポランティア活動に入

りました。

．此処で運用したのが436.72MHZです。それで非常時のアマチュア無線をど

ういう具合に、それを運用して

．．．．．． 

碍--...;—
火災でガレキ化した住宅跡と中が燐失した酎火建築
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感じたかというのが次に寄いて

あります。阪神大吸災でアマチ

ュア無線の運用で思ったことと

して『日頃からローカル局と交

信をしていること』ということ

が、 8J3AMRを運用してみ

て一番よかつつたと感じていま

す。今ナガサワさんが言われた

ように「もう少U員の連絡が欲

しかったなあ」というのは僕ら

もそれを思ってますけど、僕ら

のグループは横の連絡はうまい

こと出来ていたのではないかな

と、絶えず日頃より週用してる

から。

ナガサワ：

いや、破災地域の中の防災は僕



らで出来ます。外からの援助が来ないからねc

コナカ：

それと、ゴーカルが運用固波数の運用状況をよく [11っていること、メイン付近はど

うなんだと訊呼び出し悟i波数はどれがいいかとか、いうようなこどをやはり必要だ

と。

それから渭倍のなかでもお互いに陀慮しながら、交僧が出来る交信術を会得しても

らえたと。というのはこれはアマチュアですからね。消防のほうをされてる方は架務

であればその固波数にその声しか入らないのですけどね、アマチュア無線i1視信のな

かでもなおかつ必要卑項を送ることが出来るのですよね。そういうようなことを絶え

ず会得をしておくと、それから交｛言刊史時は「丁度いま交信杞来なくなったから、お

前ら電波ltめや」というようなことでItめてもらう。それが1'れるようになれはそれ

でいいわけですからね、そういうようなこと全やつばりやー9ていかないといけない

のではないか。

それから混波数柑は43 OMIIZCFMモードがいちばん設適であったと吉いてい

ますが、そしたら傑らが今庄でどういうようなごとをやってきたかと言いますと、毎

過上曜日キー・局が主体に大坂近辺各局がそれにサ7,iヅクスで応答するのです。キ

局はサフィックスが蹄認II来たものを、 10局なら lo局とっておいて、それから

濁れがないか第、キー局が蹄認のため順に全部のサフ（ックスを読あ上げます。次に

キー局はリウイックス指定で呼び、それに応答の局が7)レコールサインで返してもら

ぅ c それからレポート交換する。こういうような—．．つのキー局に対する通信方法で、

切週廿l屈日にミ 9 ・ティンダで行っていました。

その形態が8,J:IAMRの中に入り、基地局で立ち上げ、そItから各ハンディー局

が出たf易合に「ハンティー局同志でi且19連絡をしてもよろしいですか」というような

ことを基地局に申し出て、それで基地局はワッチに入る。仮にそこにモ—ーピル問が入

ってくれば9I婚力のハンディ叶段同志がとれなくなないまハンディ 機司志で交侶

しないといけないから抽地局から「モ ピル郷環波止め」の指示を出しますn とい

うようなことで述格を取り、こういうような通侶方法ですね。こういうような方法で

僕らは西宮びやりました。

いちばん最初に入り込んだ時は＼ 2月ll日でもうだいぷ整理ざれておったのです。

僕らがその前にもっと早く立ち上がってないといけない。しかし 1月18円以降に僕

ち個人で9仕車隊を神戸に走らせ、これも 1200MIIZ、4c; OMHZでつなぎ、安

否状況等の幽格をしていましたが＼今回の非常i9信某地荀の進）月は今迂で行ってきた

串が応用されたので非常に足しになっんのではなかろうかと。

それとJAR[，の関西事務局が目われた「活動の日9‘'らはこれ(・らいでないどいけ

ませんよ」 「平日でないといけませんよ lと、いうように設宕をされた人、ポランテ
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•（アに参加が出来なかった方々が多<iJum：くれよしたね。速くのほうから。

21璽勉1が要るという時には、自衛隊の方がとんて来てくれました• If異がやろう」

と、そういうなものもたくさんありました。そして、社会福祉協議会に I・Iうよっと眼

親がJ良れたりど、眼鏡歴さんが開いているところがないか」とか、 「薬を買いたいけ

ども J "じ化製品(}J修理窟さんfii]処かないかなJと、いうような問い合わUが非常に

多くなってきました。そこで無線家は四宮市内の開店状況を関べる為に日曜日(})Hに

大知）方が一翡に出て隕いて、地図で「月方はこU)j似戎を調ぺなさい。員方はこの地

峨を細ぺなさいJと自転！I!で移動して1頁いて、いろんな1月報をとって頂き、そういう

ような細）を一つのページにして、更に地!½I 」．．．にそれを自き込んで、この地J戎リ）自転

!~屋u：肖丸、銀行は赤だと、病院(J.1•字がついているとこだというようにマップを作

りました。

外部からの問い合わせに[!IIその分(})r電話爵号はfiij番で、 Ill樹躙さんがありますよj

というようなものを作ったり、いろいろなことをして、 rアマチュア無線家の活動と

は、動き(})早さ、要求に応じて先取りをやってI頁ける」ものだとボランティアのセン

ターの方に非常に重宝されました。そういうような状況がJlt処に 11111(}）本としました。

開局当時には、必ず此処に目いてある「基地局オペレ・ータをする人は必ずも少なくも

前日分(})を杭んで下さい」と、いう出し送りを作りました。

僕らもこ(})ような経験がございませんので、ここで一応勉弥をしようと、勉怖をす

るということが、やはり真剣になりそれが1農ら(/)為にもなるし、いま現在被災されて

困ってる方々に少しでも役に立つのではなかろうかと、こういうような主旨の元で行

いこのまとめた木は関西地方木部に渡しています。

それからこれの報告書は全部JA3YRLを通して、こちらの木部に来てるはずな

(}）です。このなかで宦いてるようにFTZ・ FM愛好会が一般支l剃司としてこういう

ように開局したと、それから基地局の心得はこうであるとか、そういうような出を一

応全6ilillいてあり、それを皆んなが見てオペレーションする。此処にilfいてあるこ(})

報告目が、社会福祉協議会の本部のほうに、甜日、毎日、報告する(})ですね。

こういうような活動をしてきたなかで、いちばん問題になったのは周波数の問題も

ありますけども、ただ、立ち遅れたというのが非常に僕らも待ちの姿勢があったので

はなかろうかと、もっともっと僕らがfnt靭りにやらないといけないと反省しています

非眉時には早くアマチュア諷穀饂の方が音

頭をとられる。その中でどういう具合にしてグ

ループを動かしていくんだと、それから報告爾

の中でもボランティア活動とアマチュア無線家

;..... 

とのつながりというのが、ちょうど頁ん中辺に 、‘̂ ll; 
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入るんですけれども、旧壌家屋を発見してその

中におじいさんがおられてというような時に、

どんな手段でアマチュア無線を巡用したかとい

うのも少し自いているんですよね。

この中で一番展後に、愛知県とか長野県とか

大阪とか、いろんなところのボランティアの方

々がグループになって動かれたときのアマチュ

ア無絲運用についてコメン 1、しています。の11・1

で一応、 「現地本部のアマチュア無線のスタッ

フさん、私たらを支えてくれて本当にありがと

うございました」というようなことで締めくく

られてるんですJ：ね。

先ほどからアマチコアの無線の運用、免許の

アチコチに入浴サーピスの案内

出の討謙がされましたですね。それも僕らの方でもアマチュア無線のコールサインを

持っていない方々も運用の対象にしたことがごさいます。それから毎日毎日の連Jlllfク

態はこのJ：うに して8J 3AD Iしが、どういうような迎用をしたかというd)も一粍表

で載ってます。

「実は霜波管理局の方から言われてきたんですけど」ということで、いらゃもんと

いうよりもll澗された方がございました。 r無免れ運転じゃないけど、巡用してるん

じゃないか」と。 f実情はこうこうこうなんですよ」それは今言われたように「僕が

皆貨任を持ちます。この分について以後何かありましたら、できるだけそういうよう

な運用は避けてますけども、実情としてそういうようなことが耳にさわったこともあ

るかもわからない。それがどうこう言われるんだったら、殿後に終わってからJQ:) 

NVIくということで11t波管理局に実際に1!1かせてもらっていいですJ

illi問されたそ0)Fn}は1農らがよく知っている局なんですよね。実は「おllりがやってる

んやったら・・・」というような形で一応話はまとまりましたが、その辺がやっばり｛針の

つながりの良し應しで

す。 「よくわかるけれ

ども、私らの耳にそう

酋われたら動かないと

しやあない」と。

それ

でチアーキャプといっ

て、コ•リカさんもよく

知っておられると思う

絞災咄後の体育館での避難状態
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んですけれども、［蔚宮者の位送が今度はものすごく必要になってきたんですよね。病

院へ連れて行くとか。そうしたときに目馬の方でチアーキャプを動かすグループがご

ざいまして、神戸市の方に打診したそうです。神戸の方ではやっぱり受けがあまりよ

くなかった。それで東京の方に帰られたが実は 「西宮にアマチュア無線力qi0局されて

いるはずなんだ。そちらの方を訪ねられた方が話がまとまる」のではないかというこ

とで、その会長さんが来られました。ササキさんという方なんですね。特殊な軍を迎

用されているポランティアグル・ープなんです。それでその人らも僕らを9/jねて来られ

て、社会福祉協議会の方とお話をして、それからそれを運用し、多くの開沓者の方を

病院に運び、入浴に行く等のいろんなことの通囮伺の確保。

今から思えばアマチュア無線でないと出来きないことは少なかったですね、あの状

態では。それでも何かと言ったら、アマチュア無絲家がそういう具合にしてお手伝い

ができた。それからアマチュア無線家の心の通信、日頃の心の通信はこの大震災で崩

れることがなかったなということを、僕らのグループ活動で知りながら、アマチュア

無線家の心の優しさというのが西宮市の現地の方々に伝えられただけで、僕は十分で

はなかったかと。こういうようなことを思ったりするんです。

西宮のここにはポランティアとして各地成の社会福祉協議会のメンパーが集められ

全国から送り込まれるんですよね。そういうような方々と同じく、アマチュア無線の

通用がそれに活用できた。これは約5年間で900局との交僧が出来たのもこの仲間

があったからです。それもメイン周辺です。

「アマチュア餅緯クラブで特定周波数を持っていないそんな乞食アマチュア無線グ

ループなんか通用せえへんでJとか言われるんですね。周波数を持ってないクラプ局、

そうか乞食か「僕らは服はポロでも心は錦ですよ」その辺がやっばりこの3エリアの

実態なんですよね。

有坂：

本当に持っているアマチュア無線って見

たいですね。どういうのを持ってるか。

コナカ ：

いやいや、それでも言われますよ。

有坂：

何か証明書でもあるんですか。

コナカ：

「これは原会長からいただきましたコー

ルサインですよ」と、現実に言われますよ

原会長の方から 「この周波数を使いなさい

と言われたと言う京都の局もいます。
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総合病院内に限II"』人医院がIJI設
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宮本：

「日本店へ行って、おれはこれを買うてきたんや」一時そういうことがあったんで

す。 「この周波数貿うたんや」そういう0)がね。

晋段加這じ訳運麟積祝誼靡常嗜紺氏如
コナカ：

それで何かと言うと、やはり紐段からのそういうような巡用が必要だと。

ちょっと今日来られなかった僕らのグループの｀僕は一番年寄りやから文旬言われ

ても恐がらへんから、 rぉいっJと言い返せやということで代表をさせてもらったん

ですけど、いろんなことがありましたですよ。家に来られて「おーおー」と。 「来い、

来い」と来たら、「あはは」と言ってflilられましたですけど。話せば皆わかることで。

僕はそういうようなことで代表として話をして、皆サプの方がしっかりしてるから僕

らはこんなのでも．l:手いこといくんですけれども。

その中でこれ

からの運用とい

うので「今回の

非1;1・通信の経験

から、今後のIJ

ーカル周波数週

用0)諌題を見つ

け出し、アマチ

ュア運用に関し

て迎戟を予定し

ます」というこ

とでこの19号

'999-am合如

目得i9菓による紛水を受ける彼災者

で笛いてます。それからこれが20号で出そうとする記爪なんですよね。大1本『ひま

わり』というのはこの3エリアで400枚送りますので400局がこの文を見るとい

うことです。らよっと下手な代説ですけども賊ませていただいていいですか。『備え

ょ情に』ということです。

鴻日、ミーティングでJQ3NVIくを中心に、趣床としてのアマチュア無線のあ

り方と、非，1/1時の対応について話をしているときに、 JE3CDV局が、 『芸9J身を

助ける』ということわざを引用して、自局の考えと意見を述ぺられるのを1111いていて、

私はもっばら011くばかりであった」、というのがJQ3'Ì WQ局だった。

「5月号ぐらいになって、 CQ9もや『JARLニュース』にもやっと大猥災のとき

のアマチュア無線の実用や、ボランティア局の活動の本当のところが記耶、．、なるよう

-5 3. 



になりました。そしてハムを含む官民一体の非常通信網を確立しようとする意見も見

受けられます。 1月］ 7日以来、私たちは1国をしようとして、何がでぎたか、これか

らなお先にはどうしようとするのか、深く考えれば切りのないはど私たちの受けたシ

ョックは非常に大きいです。

しかしよくよく考えてみれは 5年前に私が開局したとき克それぞれの目さん方

の開局のころを掠り返ると、私たちの無線0)目的はあくまで1乱人的な楽しみd)充実で

恥て・・」、先ほども閲いて居ましたが非常時に何かに役1こ立ちたいどいうヰでアマ

チコーア無線を開局をされたと1葵は聞いてるんですけれども｀それはあくまでアマチ3

アでございますので、 1胤仏的な楽しみj[9味の充実であると， 「非常通信網を咤立して、

災宵時に公的樅関のハックアップをする」というものではありませんでしたc もとも

とと言うことてすね。

「少なくとも私たちのアマチょア無線の主目的は未知の人々との応言であり ま

だ行ったことのないところから咤被に乗ってやってくる見知らぬ仲間の生活や、文化

や胆綿を だれの助1すも借りずに本人たち同士が互いの技呈を持って話し伝え合うと

いうことに尽きます」。それが交信術だというようなことなんですね。

「円々に行う交｛酋は楽しく、いろいろと今まで自分が知らなかったことを教わり、

また新しい輿味深い19報を生で提供していただくこともよ（あります。まれには自慢

都を得々と閲かされて、うんざりとするようなこともありますが」、というようなこ

とで舎かれていますが。

「それにしても天気のよい日にはかわて計画をしていた山に登り、一汗かいた後に

やるCQ、CQはきゅっと冷えた麦ジュースとともに用高の気分を与えてくれます。

もしものときに非常通信の手段としてという理山をつけて｀少々装備が重くなるかも

しれませんが、山登りの荷物をパ99キングするときに、快晴の空の下で澗用と隠い描

いているのです。まさかそのハンディー機で自分がSOCを発報することなとみじん

も考えていないものです。

しかし私たちがその非常通信を行うぺき串照1こi9遇したので丸山の上ではなく、

我々ヵ町にいながらにして。そしてあの滉乱でした」。

現実に由の＿Lと逸って、町の中で起こったんだと。

「いざというとき9こl9えは世の中にいろいろあります訊ラジオ利きライト、コ入

浄水99、インスタント食，界，と多く それから保険などいろいろありますが、それらの

中のどれだけのものが本当に役立ったでしょうか。尼崎の防災センタ—一ーに備蓄されて

いる数千枚の毛布にしても、数—1万人の市民に対しては、一人当たり小数点以下にな

っていますり備えというものはそれほどまでに心基ないものかも知れません。アマチ

ュア辮礫も同じような運命であったなあと、恥は考え込んでしまいました,,だくさ

んあるんですよ。荀際に活用できなかったんですc
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「なぜあの日あのとき、私たちが酋段から愛して止まない430FMが、めんなに

浪乱してしまったのか。他の周波数やモードはワッチしていないんでわかりません。

それはそれぞれの局の破当程度の差による事態紐謙0)追いにあったと思います」。

といいますのは、ここで自

かれているのは、兵庫県はあ

んな状態だったんですけれど

も、周辺の大阪の方では、 「

よう揺れたな」「ガラスが割

れたな」というような程度だ

ったので、実態がわからなか

ったというようなことをここ

に由いてます。

「地牒直後0)停電のために`

暗間の中に恨I'|l電灯を照らし

出され、ぽやっとした円形の

光の中で一通り）4付け終わっ

たとき、そろそろ1:1み始めた

空にやっと気づいて、窓から

入る割1/Jかりを頼りに、リグ

を予備帽源0)パッテリーにつ

ないで入感している。交個は

主にモーピル9)Jかない、流れ

ないことに尽きるレボート交

換でしたJ

先程スギモ lヽ君が言われた

ように、本当にモービルステ

ーションばかりだったと 、こ

ういうような実lliだったと。

「反射的に私は不愉快と忠

いました。しばらく我恨をしてワッチしていましたが、ときどき火出や消防要請や、
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卸紺現場の救助嬰請がしきりに耳に入りよすが、応答中紺すぺくまもなく、不咲不｛木

0)レボート交換にかき消されていますJo 

これがその当時の現実だったんですね。 17日、 18 El。

rトランジスターラジオを随ーの花確な俯報源と して半IlIIIiして、熊絃のボりこJ．ーム

を紋っていました。後々 になって考えてみれば、放送局でも1肖報が混乱しており、そ
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の様千は＇毎日放送弓ジオが何を伝えた」とい奇ような本のとおりでございます。彼

らモ-ビルが惑した、見たことも現実であり、受僻している私たちに伝えるぺき19報

であったと思いま9。しかし享態はよい方向には向かいませんでした。なぜなら守恩

が倒咳し、けがをして、笞状の貝中にいる人々はすぐに非常II荊苔勢を感じても、それ

を伝える設備と手段がなく｀逆に停霜もな（、いつもどおりであろうとする多数のモ

・ービル局1よ、ラジオも閣かず、自分の目で見る以外の惜報をすぺて断たれ、全体の中

で自分9冴妾9りや立場の拉浬関係がわからず、たがただ単が渋滞Iノ'[9』1すないという、

g分自身の非常●態から脱出するのみに紙を奪われて、正確な情報発信源~になるぺき

点に氣づかなかったからだと思いますJo 

このときに、だれかがコン 1,tビルをして、そのモーピルステーションからの ・'o

ナガサワ

それはできないよ。祓災者の瑶実からすれば,I英は宝塚で被災者ですから、そんな

余裕もないし、出来る9よずがないでしよ、家が壊れてるのに。どないしますが），そん

なもん。

コナカ・

いえいえ、ちょっと昂後迄問いて下さい。

ナガサワ

できないよ。自分が家が壊れていて、悠畏9こ無線槻持って行って、 「助9)て下さい．

と言うやつおらんよ。

コナカ・

いやいや、閲いて↑さいね。これだけ読んで傑の意見は終わりたいと思いますけれ

ども。

「いざというときに役立つものは、結局そのモノだけでは役に立たない，しかしい

さというときに、どう考えればよいかという点を常に99の中に入れていれば、おのれ

のなすぺきことはそのときその場で必然的に導き出されるのではないでしょうかn F 

TZが今後5年間の活動茄本の中に非常時の通信ネヅトワークの巧え方を入れるのも、

このネノトワークで公的に役立つべきだと考えるよりも，そういった活動をしながら｀

19人個人0)局が考える力、行動する方法 取り込んでいく姿勢かつかんでいけば、そ

れらの終合力がいざというときに役立つだろ＼と思）からです。

噴えを常に』というスローガンはポーm イスが）卜のモり,,ーです。私たちが日々

紺通信で楽しく過ごすこどによって、とっさQ)ときに判断力や行勒力を常に備えて

おきたいもの、まさに芸は身を助けるというふうに、普段からこういうようなことを

考えられるような運用をやっていってれば、そのときに1これかが主体になってすれば

こういうようなものの連格網は必然的にできるであろう）。

このように、これがji頃に備えを常にということで、 1葵らは僕らのグル・・プとして＼

・56・ 



今後そういうようなものを。ではどういう貝合にするんだ。今日はそしたら問西窟J」

の電気を使わない日やに自分で非常毎源を確保しなさい。それともしくは各地域に

括地局を用して、その人たちにその地域は地域で交｛目をする。それを甘んなでまとめ

合うといがこれから先05年計画でやっていきただアマチュア無線、今言われて

いるように霞話ごっこであってでも、その中で考えろ力といろんなごとを想定しなが

らやっていこう。

盗員切特粕拉li;'匹転送恥注I謹因無い
それ臼西宮の方で活動した中で、定点9月99，J、兵頑県下でどこ1こだれの局がおるとい

う通信網の地図を作りました。アマチュア無線を楽しみながら、いざというときには

そういうようなi籠用に切り替えられるようにこれからやっていきたい。

その中で僕はこれを一言だけ琶いたいんです。 「僕は本当はこの会には出席しない」

とコサカさん虻は言ってたんですよ。 「それでもそう百わないで」ということで。た

ださ←追 1エリアで19というような発言があ：9たよ

うに、 43 0MHzのFMの通信に関してHRLの方で特に「昔はこうだったんで

す」よ 「ああですよ」というようなことで 新しく開局をされる方の指導、モラル

の指遵をしていただきたい3 1 30MIIZの「こんな恐い固波数」と言われた局もお

られたんですけれども、そうでもないですよ。一番オーソドッタスなアマチュア熊線

らしい交I目をJ

そういうようなことを一つお願いして、僕もいろいろと皆さんカ~の意見を考えなが

ら、またこういうような意見を持ち措り、なにし1,2 0 0 1年まで9ま1面がどうでもそ

ういうようなものをやつてみたいと c

JARLIこ1よ失礼でございますが、今のJARLには、僕らは4当に期待はしてお

りませんこれ1;1:1よっきり申しますc だからガートさえ送っていただければ結1肖だな

と。それでも430MIIZでのカートはものすごく飛ぴかっています。 JARL会貝

は高い会費の7800円を出しております。同し社団の日本自動苗連盟では会貝であ

れば故障のときにらゃんと会貝金額があり、非会員との差があります,JARLは会

長として利益をもたらすものは何もしてない。

宮本'

いろいろ貞誼な意見をありがとうございました。

夕9へ：

実は私はポランティア活動が済んでから、にわかアマチュア地印91究家になりまし

て、あっちこっちの大学の先生のところどか学会の！」からだいふラータを集めていま

す。だいぷ資料とか集庶ったですけど、一部この地極lを、これはいろんなデーターの

中から抜枠してぎたんですc
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神戸で地展が起きたからあとしばらくこないという方がいらっしゃいますが、学者

さんとか学会の話によると非常に危険な状況らしいです加特に俯険なのは、ず1まり

この大阪、京都、山筍断屑この辺りが一番危険だそうです。この近くの活断暦はこ

0)ような状態で、たくさん洸るんですねc ここC9大阪酒l51辺にたくさん活断居があり

まして、ー番尼後のページですねこれはここの地元の中之烏この辺りに＿1」町断陪

といいまして 千里の力・力さんの住んでいらっしゃるところの方が活視9階の分岐点

にな」ているんです。大阪のど真ん中の土佐堀の山り、中之烏のとこ双こ大きな活断

庖があります。これは学者さんが実叫1ii戸の店災99廊ここ心断層がー一番危ないという

指摘をされー密告された地図なんですc むしろ神戸よりも先に大阪が危ないと旨われ

、いいたところでございまして、神戸だけしがなくて次は大阪とか京都とかc

京都は非常に行政の方が貝剣に力を入れまして、比叙g，の 19こ裟災カメラを備えつ

けました。京都が全殴したときに 自家発常で全部テレヒ映像を撮—9てそれを東東

の方に篭送するようにず続きをやっています。もうだいふ出来ています11どね。

はっきり言いましたらそんな状況で，いて、あ注りそういうことを行政が言うと、

みんな心陀してパニックになったらいかんどい，'ことで行ってませんけど、実際はだ

いぷ緊迫した状態なんですね。これは行政があまりかかわってこないけども、我がァ

マチュア無線家としてもやっばり何かお手伝いしな，.と、態悲にそなえないといかん

と思いますのでーちょっとこれをご参与に付け‘ておききしたので。

サワイ

実はある JAR'-の会貝さんから1員まれて彦たんですが、新生QSOパーティー—-9})

サマリーが地震0)折りに家が滋乱しまして、やっと皿日これが見つかりましたと。こ

れはいかように取り計らっ［いただけるんでしょうかc ここに罹災9［明吉がこざ99ま

す。

沼本＿

菰お19かりして帰りまl11ども、陀か 1月の分ですよ恥

＂ワイ

はいそうです。

宮本一

問原ないと思いますよ。

五般的樗Ji毘駆，，浪愈糾器心直即こ天和印棧か
サワイ：

それから先ほどタニさんがおっしゃいましたように｀私の方は私自身が全部霜9如

配線を眠咽公1Jと交渉しまして、全部やh替えていただきまして、それで私とこらの

叫託25軒というダ）レープだけ鵡'llC!9をお願いしまし応
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コサ）J.

僕の方から報告と質問したいのがいくつかあるんですけど。

まず社団のアマチュア無紐連型という「社団」どいう公共性の問器について。これ

は公共社同法人ですから、どういうことを公共的な面でやっているか。

それからアマチュア無絲コードの中に「よき社会人であれ」と苗いてありますよね。

社会的に知揺の浅い1氏学年の小学止に免酌取らせて、 「良き社会人」の仲間に入りま

すかね。 「よき社会人であれ lというのは、一般内お詞iから旨いますと、どうなん

でしょう、やっば，)僕はその辺も検討していただかないといかんと思うんですよc 今

同の非常通倍に参加して痛切に感じとれました u

それは砲波というのは、一脳国民1こ令部開かれていると言っても限度があると思い

ますJ、。車の運転だってl浪足されてますよねc無線もある程度限度を持たないとa

単なるマル暗記でパスする制度の試験方法で、年齢に関係無く免貯を取らせるよう

なやり方したんじゃまずかろうと思います、なぜならベーバー．Lの合格ど、円滑に無

腺浬用が出来る車は別だと思います。細かく旨うとアマチュア無線の運用は無99通信

法規に基ずいているわけで、この法規に乳常通信の条I9があります2 この法規がまが

りなりにも理耕出来る年齢が殿低の年齢と考えます。

次には非常通19の運用問題に関しては、私はもちろん初期は個人々々の通居だと

思います。 被災された人に屈初から最後必やれというのはむちゃで、被災しない問

辺の人がいかに早く立ち上げてとう協力していくかということを構築しな1」ればいか

んと思ぅんですよ。

だからその面から今回の冥災を見ると、被災したところ1す兵庫県ですよ。破災しな

ヵうたところは岡山であり、京都であり、大阪であり、さあこの支部が役貝他1人とし

ででなく支部活動としてどれだけ動いて、破災した兵嘩県をパックア 99プしたかどう

加この辺もお聞きしたいことですね。

私はどつらかと君うとアマチュア無線~の運用を昂近まであまりやっ｀（なかったんで

すよ。関西へ来てあまりにもひど｀すぎるぅ9用で、 j璽用するのがばかばかしくなっちゃ

って、中断したんですよ。

私がアマチュア無線運用を)1ひやるようになったのは、ボラノティア活動で外国へ

行ったときの連絡からです':烏の中でのお互いの連絡をアマチュア無線を1史ってい忠

し年ところがこれが今卸）災害の非常涌信等に大変に有効に応用出来ました U とい

うのは、私の同じグループで活動した人が烏へ行って、連絡網の活動をやりま jから、

そういう迎j.，0)やり方を自然に党えてし迂うわけです。ちょっと普洒の連名と遠うや

り方をしてますから。

これは私事になるんCすけれど虹私どもの所に来るべき l汐ダ・が襄災で来られ
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なくなっちゃったんですよ。それが長8:1区の西市民病院にいたんですね。猥災で来ら

れないということが朝霜話で入って。 「看護婦も出してくれ」と言われても、とても

じゃないそんなのは 1日じゃ手当ができないんですよ。

これはアマチュア無綿と同じように、ある程度□頃からそういう用意をしていれば

いいんだけれど、 用意は何もしてませんから、 JllIあっちこっらに電話して 1.iこれか背

翡婦一人空いてる人はいないか」と。やっと見つけると「一人ではいやだ」と言われ

r二人なら行ける」というんですね。それで1日過ぎた 18E!())夕方に、単印2台で

長1l:IIスヘ信穫婦を送りました。そのときに迎絡用にハンディ ー恨を持たせました。そ

I}）ハンデ.,一殷を持たせた人たちが現地で安否情報をしてくれたんです。ところがパ

ッテリーがいくらって言いましたかね、 1個 2千11.J (）、fii)か。現地て。バッテリ--•がな

くなっらゃったから買おうとすると 2千円だと百うんですよ。でもやっばり買わざる

をえないでしょ。

だからいくら被災した人と言っても、そういうことをやってたお店があったn 実9屈

に。だからすべてきれいごとに考えると、被災したからかわいそうだ、かわいそうだ

というのはあるけれども、中にはそういうひどいことをやったところもあるんですね、

籾占屋さんで。

それでひょんな車から安否情報を行い

ましたが、 iRi目の為にSSB格の周波数

をFMで使いました。長1fl区からどこか

良い所がないかと言ったら、やっばり六

甲山の屈です。そこに単車を 1台置きま

してね。長田区からハンディ ー閑で六甲

山の中継局へ送り、六甲山から吹田の固

定殷に伝達したんですよ。吹田から帽話

番号を調ぺ安否情報を行ったわけです。

これも被災した方は気が動転しているか

ら電話番号はもちろん覚えてはいません

ね。だから住所と名前を聞いて、それで

あとは104で霜話番号を閲いて、 「こ

れこれの人は無事ですよ」と、辛かった

のは「こういう方は不幸にも亡くなられ

ましたJ等の連絡をしました。その連絡

ヶ所は近畿地方を主体に640でした。

ところがハンディー恨ですから、r長

時間運用すると発熱のため｝夷れてしまう
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のではないか」と小安だら1／の通用でした。結局やっぱりやって良かったという〇！は、

その人たら自身も「ポランティア活動という Cl）はイ立なんだ＇と。さつきコナカさん

が自いましたように、 9鴫を使うのはキじゃな'，9んだと。 fポランティア活動をやる

1＿~の連絡を19築する手段としてアマナュア無椋があるんだ」ということが、問りの人

が理解しでくれたわけですね。安西惜限をやりなが知それ洲ムは一番得るところだ

ったんだろうと思うんですよ。

実際に活動した人たち訊活動から何を得たかというと その場所でいろんな人間

問係が1号られ、その活9j灼叫手に器ばれ、惑餅されたた単だと思うんですよ。これに

より自分自身にやりがいが実惑として体験出来た専だと思います，しかしこのアマr
ュア無線を利用したポランテがア活効は反省が多く、不満足な面もありましたがより

多くの人の輪を広げて、社会的に認められよした，ごの半からこれヵゞボ

等があったときに、この救甜IIを忘れすに次9こ継承して行く袈務と店任がありますc そ

れがせめて披災者に対して満足出来る活動が出来なかったお詫びになるのかも知9しま

せん。

ぷ文悶切琵クの構鈍憫似青時の情報瞑集に感力花発揮
皆さんも NGC)という言煎も餓近防いたという人もいるし、昔から知っている人も

いると思い庄すが、 i9外協）”バ GOの多くの団体が追格を取り合いネッ 1-9-• クー

を組み災害救援活直りに活99した車は新聞等で見たと思うんです。ですからそういうネ

ットワーりもいろいろ戌llる革も大切であります。

だけど残念だけど、打団法人日本アマチ9 ア無線迎盟のネットワークというのはあ

まりないわけです，要するにコンテス 1ヽだ／、か、手ういうのは『 JARLe江ース』

にいろいち載9てきますけと、対外的ないわゆる惜報網を集めるという意味において

は、あまりというよりも、全然ないと言・った方がいいんじゃないですかね，

ですからこれから先はいろんな団体と、そういうネットワークを作り何かあったと

きに躙屈を交換する単が大切です。これから先あまりアマチュア無9息だけに限っては

いかんと思うんです，それは過去においてはアマチュア無線だけに限ればいいけれど

も、それはもう過去の話であって．今の動きの早い世の中を見れば、フヘ弓

だけに限られてはいかんと思、＼ます。もうちょっと肘後、 f蘭のいろんな団体と接触し

てi肖報を出しながら、お互いに1肖報をもらいながら進めて行く •19報網を作る事が大切

だど忠いますね。

宮本

先ほど0)アマチュア無線はよきtl：合人であるという、これはつまり年齢制限をすぺ

きであるというようなご意見ですずふ

コサゾ9• 
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私はてすね。他da人はわかりませんよ。

宮本：

それは要望串項でよろしいですか。規状はどういう，，え方かという何かお答えが必

要ですか。

コサカ

いや、今お話した車について検",1する価値がありよせんかと言う eとで、今苔えは

いりませんよ"

シゲムラ：

たたモラルをあまり言われると僕はアマチュア無絲家をやってなかったですni哭目

身。

xxx : 
私はアマチュア無線姻翻を島校生の時代からやaてるんですけどね、まだ当時は

非常に雄しかったですよね。中学生てやっと県て一人通ったかi9ってない時代でした

ね。今は非常にパスしやすい状況でありますよね。それはそれで結楢だと忠いますc

小学生の方にも非常に優秀な方がおられますっこれは享実です。問開は私はその後に

と思うんです。免許を与えた。いかにフォローするか。フォロー態勢がないと思うん

吋 c そこが削題しゃないかなと私は思うんですけどねっ

XXX 

先に免許をお取りになった方が、少なくとも若い方を教えてやると。

シゲムラ；

僕は更に新ししワ穴 から、考えるのは免許制度をゆるめればゆる

めるほど＇）グが,,れるのではないかとそういうふうに思ってします。

ハシオ：

本来アマチコア無線連盟がものすごく9樹」があって、無線の免許をもらっ＂と人が 8

9,jぐらい入るというようなJAIし］、であれば問題ないけども、 JAItLができてここ

て免許を取らせるとかということになって 会黄は上がるわ、昔の終身会貝は8万円

ゃと、今は20何万円やと。そういう組撤の上にあぐらなかいていると言ったら怒ら

れるけれども、そういうところが何となく一心

私らでもあまりこんなところへは出入りしたことないでしょ。今回初めてですゎ。

ここでもいろんないい案もあったけれども、極瑚に言えば兵哩喋支部長の秋田さんの

地元からプァックスで来るわけやね。

どこやったかね、西区の甚地局では日産何号、三菱何号、やってましたわね，結局メ

ーカーの名前を出すなということなんです。アマチュア無綿で梃害救助や言いながら、

メーヴ3ーの宣伝をしてるやないかと、ファックスが来よるわけや。地元ですふ赤稔

市から来るんやもの。ここへ

-6 2 



コナカ：

僕らの活動は西宮現11!Jば務所に報告したものですよ、全く ,JA3YRLに関係なく

てやってたんですよね。だから他の基ll!J局の町彫がわからないんですよ。

ハシオ：

JARI』関西地方本部の肩を持つわけやないけれども、先ほども言われたように関

西地方本部引務局では500人ほどの登録があった。それで霜話がかかってくる。人

員を派遺するU)にここのU務艮さんはそれに 1日中かかってました。そうすると、

「行ったら弁当あるんか」、 「宿泊はどうするんや」と、こういう質間をしてくるわ

けや。だからそれは「自前で寝袋を持って行って下さい」と言ったら、それではだめ

やとか。又活動出来る日が土曜、日曜に集中するわけです。だからここもものすごく

人貝を派遺するのに苦労してましたJ:。

コ・）・カ：

現実はそういう実態が多くのアマチュア無絲家だったんだなと。

ハシオ：

8削がたがそんなん。

宮本：

つまりあれなんですよ。すぺてとは言いませんけれども、どこかの基地局にアマチ

ュア紺渫オペレーターとしてのみ行って。おそら くそのつもりで行く人もおるんです．

それで r無線や」と、 「おれは無椒で来たんやから無綿以外のことをなんでせないか

んJと。

:' 地只後の火災で住宅の痕跡を留めないこの下にも散1”人の煉失者

'"'・`、 ・
ヽ•...
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宮木・

そのぐらいの程度の人がおろんです。全部とは言いませんよ c そやけどそんな）、

たくさんおりました。 1iっきり言いましてポランティアの中にもおりました。

礼男ン妾:‘で活勘案の対応切こも問題ば品る＇

コナカ：

それて今タカヤスさんが菩われた問悶なんですよね。アマチュア無線はたくさん

oh々 に危波を広げられて、多くの方が楽し1:9本当1こすばらしい趣味ですねc それ

の免状をtllす、それから今苦われたようにリクを売る。実l堺1こ竜波を出せる状態に

なったときに｀アマチょア無線連盟はどういう様に通用笛の指導をするか。

アマ沢~ェア無線連盟に入っていてもカード転送以外は何の得点がないですね。逆

にアマチュy無線連盟に入れば、コールサインプックを見て住所もわかってしまう。

というのは、アマチュア無線連盟の会員であるがゆえのハンデ fーを特9 て、僕ら

は小さくなって交1式をしているというのが。僕1証脆初から小さくなっていたらこん

なことできませんから。新しい局臣が出て来ると、そのi91月の合'，1合間で、 1奥らは

「プレークタイムを採るからそこで通信をしなさいよ」 「終わるまで待槻しますよ」

と言って僕ら待恨しますけどね。

今度は反対なんですよね。だから今タカヤスさんが酋ねれたのし、それからユリ~

/iさんが言われたの1ふ

アマ和ア熙線連盟としてそれらをどういう具合紀フォローしていくのかという

ことが。それが本当に戻いマナ・で、小学生の方でも、だれが出てもいい状態をつ

くれたら そんな年代麿は関係ないと思う r そういうことを今後どういう具合1こ努

力をされるのか僕は閲きたいというのは、そこら辺が 1エリアと 3Lリアの差が

あるかというようなことなんですね。

布坂・

今日は、今いるんなお話を侶Iって、いろんなことを1葵は感じました n 今日の目的

はやはり災害ということが一唱大きな目的だと思うんですが、その売り？ばなしを

どう考えているか。社団としての部分と、ちょっと目的外になってしまう 9)れども

含めてどうしてもお間きになりたいとおっしゃるんでしたら、まとめて僕は令ビの

皆さんのお話を，

我々としては非常通信というものと、アマチュア無線連盟というもののあり ff、

アマチュア無線なのか、ボランティアが先にくるものなのか、全くそれに胆昧のな

い人たちから見た「アマチュア無線連盟はいつからボランテイア団体になった~んだ」

という批判の声がどんどん聞こえてくるように思うんです。 IJれどもそこに精神の

問題があると思うんです。 9マチュア蜘繹1ま「よき社会人Iという形の中に や
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はりどう網羅していくかなというようなことも、今感じておりますが、もしお許し

いただけるならば、それを含めて、連盟としてはこういう努力もしておりますと。

ただでき19ることなら、 9アマチュア無課連盟は何なのだ」と質問されたときに、

rこうだから、おれはこうしたらいいんしゃないかと思う」という意見もつけてい

ただけると、本当に参考になります

ただ印象批判でやられますと、持ち帰って討該いたしますという答え以外1しなく

なるんです，そういうことを含めて、今までのこと 1--9いてお話を聞いてーちょっ

と時間が長くなってしまうかなという気がする部分もございますが、もし皆さん方

の意見を出し尽くされたとするならば、らょっと私0)-・・。

宮本

もうちょっとみんなの意見を出してもらってから1こしていただけますか。

マジマ：

私、突は河内長野市というところからアマチュア無線の活動を宮んでいる者です

けれども、 Hi回、市の同妍会がありまして＼市単位の東まりがあります。そ''中

で窟災者の報告が入り出す。いわゆる 3波が9午可されたというごとを口頭で聞いた

んですc 口頭で聞いたんですけど、これが文苔になって郵政大臣もしくはその他の

何かの方法で公にされた0かどうか、その辺がまだわからないのでいっぺん教え｀［

いただきたいと思い庄す。

有坂・

3波を許可するということ自体が非常通信としちゃおかしいんです。通信全部オ

ーグーのはすです。た1こ迎絡するのに便利だからどこに設定しようか L じやあここ

にしようじゃないかと、 1術温のところも使ってもらおうじゃないかとコ非哄通信な

んだか応これ本当1J許可いらないんですオむやればいいんです、本当に非常の場

合は。

ところが非常通／目が1’の解釈の仕力で、非常源信であるか否かという部分が、お

弁当の配布、それからそういう 0も非常通信にまつわる•一つの枠ですから、そこい

らへくると、 lあんた如今や—←ているのは非常通信かい」と聞かれた場合に非常I↓

99釈が困るんですが、そんな堅いこと酋わないで、人i如Jお役に立つことはやれは

いいしゃないかという、個人的意見と、それから団体としてのそういう束縛とがあ

ります。開199大臣がその19l波数を9l:S［するとか、そういうことは非常通信法上では

ございません。どこを使っでも。あえ―と言うならアマチコア無線外でも c ちゃんと

した報告昔を出せば、それはオ~,'-—だと思いますしというふうに私 1よ理畔してお

りよす。

マジマ：

この 3祓については。
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仮設 1• 9（レはllil雙の四J収が1阻＜i肛ぐに貼まり賄I

l 
有坂：

約束ごとです。

マジマ ：

約束ごとですね。したがって文四も阿も...。

有坂 ：

ありません。

マジマ：

ないわけですね。

有坂：

お互いの連絡文gはありますよ。ここにしようという。上からこの周波数を使い

なさいという指令が来たとしたら、アマチュア無線連盟は郵政省に文句を言うでし

ょう。

マジマ：

当然です。だから今回のような形で、またもしも同じことが起こったら、今幽の

ょうな形で済むかということですね。私の場合疑問なんです。

コ•リカ ：

ちょっと今のね、有坂理事の言うのをOOくと、文嘗と矛盾していると思うんです

けどね。

これはJARL関西旭方木部が1月28日付けで出したパンフレットですよ．

ここには非常通信周波数の3波とはっきり書いてありますね。

有坂 ：

だから今回は非常通信周波数はここに設定しようよという約束ごとだけです。郵

政省から云々ということはあり得ないわけです。

マジマ：

行政指導ということはないと。

的Ang柾繹報道駄俎．椀慰寵部環、葉匂淑〗
コサカ ：

先ほどお配りした手元にあるパンフレットを見て下さい。関西地方本部の名前入

りの連絡文意で「一部を使用することを郵政省から認められたので」と書いてあり

ますよ。

有坂：

それは郵政省に、 「私たちはここを使いますよ」と言ったわけです。

郵政が、 「ここを使いなさい」なんてことはありません。 11/i言できます。

コサカ：
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郵政じやありませんよ。アマチコア無緑連盟の吾類に郵政省に認められたとはっ

きり晋いてあります。つまり JAUL、が lごの 3?Iとを使います」と9l3政省1こ話した

導を、認められたと表現したのでは無いですか。

誤解が無いように含くなら・ー一部を使用する車を郵政宙1ご報告しました」とすぺ

きですe 「9gめられた」のと「報告をした」のではその意味は天と地の遠いですs

有板・

連盟は、 「ここを伎おう」ということはいくらでも伝達しました。文告でね，

コサカ・

どうも私の話を充分に理解して固えていませんね。

マジマ：

それで伽］人的な意見も含みますけど、そういう文害が見られなかったと，

いわゆるネソトワークが少ないために、立ち後れだったわけです、私の方はね。

いろんな方から発言ごさいましたが、 JARLIょや一91よりメインとかその他の周波

歎を通じまして、もっとたくさんの方に訴えかけていただきたか9 たなと思います。

宮本：

はい、わかり出しだも

サワイ．

私、タニさん旦liませていたたいて、非常通i信阻l波数を阪南地｝jに全文送りまし

た。

毎日送りました。それを聞かれた局が、また他へ流していただきました。

その努））は私はやりましたですけれども、全部には行き渡りませんでした。

有坂一

要は文室にして流すにも、 1巾！lilうちに流すにし、回数が少なかったなというふう

に言われてるんじゃないですか。

サワイ：

その通りです。

翡翡他坪胚より行数似外！名積極的9噂団体乏⑫情報交換

タニ：

今径どこで非常串態が起きても、やっばりアマチュア無線家は妨害というのを恐

れずに。

’こんなのをやってますよ、みんな協力して下さいlと、一斉放送奇 I,てほしか

.，たですね。

有坂・

何局か知りませんけれども、 9lI政1こ籟んで上げてもらってるんですね。
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ハシオ：

-'桔応発行したりと・一緒やで。 21]後ぐらいiiいた。

コリカ：

醗制度についてはJAiしし庫J也方木部はそういう保険があるというSとを知

らなか ・9 たんですJ.。当時 b う flf間に出てましたJ••O ポランティア活動に大阪では

菌合を全1胆 ，料で入れる。ポランティアに登録して！叡りまし J:うと言って集めたlJl

9卜が、；1:ランテ (T保険があるという ことを知らないことは、情報不足だと1農は言

＇9てるんですJ:。

印 ：;•'j· ィ ア保険叫躙もflぬ／iか ら＇大阪(J..:: •う いうも d)があるから全目ユ L

て）、 れ て b ら えば―•り）お金かかりませんから ．全部やってくれ．I と 。 lただしニ次

四 W)もU)に対してはilii倒見られないから、自分でお金を払うんですよ」という..:

とで、企同、全貝カパ - 4 してほしいということでお脈いし実行して1Rました。やっ

ばりそういう1＂即1)(染が不足ですよ。 だからそういうことに関しては無線だけじゃ

ないようにしてほしいと。特に非賞になった場合は、情報を多必要としますが急9心

山胆まりません。日頃からそういう対外活動もしておけば必要な俯利を手に人れる

lJ1が出来、又いろんな情報を持っている無絃家もいますので、それらの多く(})人の

助目を求めてはいかがでしょうか。こんな肌もお馴いしたいんですよ。

洵老沢 ：

J、くわかりました。おっしゃるように。保険について今私どもいろいろ閲瓶しll.',

しまして、El赤の方を通して。方法綸でもあるようなんです。今後の災宵等で！もめ

ょうとしています。おっしゃるように保険は非前に大引なことです。 I'1しも足りな

いところだなあと思って、私どもこういう状況だったから…。

有坂 ：

今回はPRが悪かったというg1について

は大変いい参考意見としておIll}きいた しま

した。大いに反省することにして。

コ •リカ：

言菓だけの反省だけならしなくていいん

ですけどね。実際に動いて実行してく れれ

ばいいんですよ。

コナカ：

今タカヤスさんが言われた、非枯通信と

いう言築ですね。私どものところは2月l

6日にもう災害復興支援扁というような、

非常通旧から外れたような形で逝用を始め
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たんでもこれから今後非席通信というのをどこら辺までを股定して，いつまでや

るのかというようなことで、 「非常通信にから非常通19だから」というようなこと

のもめ事が少しあったような。 1癸0とこる1よだから 2月16日に切り替えてるんで

すよ。 「災宮復典支援局、災害を復興するのに支援1，ているから、みんな協力しろ

よjということで。だから非常通信がいつまでやるのかと。

宮本：

非常通信を狭殺に者える渇合と、広親こ考える場合とで違うんですね。 ERL

1刑としては広親1こ考えて、すべて非常通僭の中に救援活則」も全部それに入るという

ふうな解釈をしてるんです。

コナカ：

その辺がやっIJ','-II9のアマチ’ュア局には少し煩わしいと。

宮 本

だからそれに•:9 いては。

コナカ：

その辺を皆がやつばりもゃんと理豚していかないといかんのと達うかない

ハシオ・

それが紐局災害19の神戸と災害0辺〉ない人阪の遠いですわJ

コナカ：

そうそう、そういうこと c

非営通信漿務Qう終；印に対しをも漣紐溶‘PJ配嫌が不足
サワイ

今099では，私らは非常適儒19にこまでということを決めて．,,,

せませんe 動けません，ですからある程度復典ができた9いり忙切り替えると。幸い

にしまして生月 22日に楠神社で兵南県支部が反省会らしき語をやりました、あの

時点が一番いいと思いますね。大体めどとしまして u

ゴリカ，

私から笛うわせると、連盟は非常通信と」tめる時でもやっぱり不手だと思います

ふなぜかというと、集めるときには新間である程疫巣めて それIt紐徴と関係な

くて、関西地方本部名で焦めたでしょ p やめるときは何でやめたかというと、約縦

の本部長・支部長会賊で決めたということですね。じゃあ19織とし（でなくポラン

-'「アとし（個人的に活動していた人たらにはどう伝えたんでしょうか。 i9報がな

いからいつやめたかわからな｛ ＼わけで c こういう店法はよくないと店いますね。や

つばりやめるんだったら、その活動現場の人たらと同じく、活動を迎して多くの19

報を持った悟初に集まった主な人にも問＜享が大切です。
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有坂：

そうですかわ、 9ムはまだ、こことことはやめるけど、ごこ1よ店た続けようという

ようなものがあってしかるぺきじゃないかど c

コサカ：

いやいや話の中掛が違いますc あのね、その辺が机上で指示、命令を出している

関東の方たらにおわかりいただ11ないどころで、商岨IC言うと関西地方本部長が召

策して非常通19をやったんでしょ u 本部がやったわけしゃないですよ c 関四地月木

部がポランティアを集めて 「非常崩信をやりましょう」と苫って声をかけて、大

勢を焦めて、それで各基地局ができていったわけですよね。

ナガサワ：

楔のところI這いますよ n

ゴリカ：

まあそういうとろもめり、 1回々でやっていた所もありますが、公式的にはそうな

んですよ。

ところが今度やめるとぎには2~3局だけに閲いて、後は本部長・文部長会99の

棧l赳訣定をしてしまう n 'もうやめようよ」と言ってやめられたふ活動していた

たいた会員、葬会目の人たちには19報が入らないわけですよ。やめるというf肖報が

人らないわけ又すよ。

そうでしょ。無楠関係から99れてポランティア活動に入った人たらには連絡がつ

かないわけですよ。

なぜもうちょっとより多くの人にわかるような1肖報を与えて、 「やめますよ lと

いうことをぽ認した上で公式発表をしないかと首うことですよ。やめるときだけは

支部長・本部長会請でやめちゃって、運用しているときは支部長，本部畏なんか殆

ど出てこないてしようよ c

沸常時には非常護憎委員会め設置こそ←飛大製

宮本

わかりました。つまりコサカさんの言う非常通信委貝会なるような組線が屈初か

ら展後まで全然なかったんですよ。たから！幾能しなかった。

すべてそれがうまくいかなかった原囲だと思います。

コサカ：

そうだろうと思います。私は 1月31日に本部長の廠場に迄押し掛け「この時に

つまらない問9月が起きると困るから、早く非常通信委員会をつくってくれと。そう

でないと支991叫裂な19報が飛びかい沿乱を起こすことのなる」と、言ったけど爵後

までつくってくれなかったc そ0汁様な組粗は今後絶対に必要なんですよ。だってこ
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れは通常の組織で動くもんじゃないもの。

宮本：

実際動けないわけですからね。通常の

組紐も実際には機能しませんから。だか

ら当然そのときにはちゃんとした一つの

対応する組線があるぺきです。

有坂：

今、我々アマチュア無線連盟としての

災宮プロジェクトというのは何を研究し

ているかというと、一つダイレクトを作

9 『r•マ．．r：．．．: 

暉 2号線沿いの日木家歴だけが級壌された1訊只

り、それを掲げておくと、どこの範囲でもこういう命令系航で行える。その中に終

了のアナウンスの頂要性ということを討謙串項として入れさせていただきたいと思

います。今、何処が悪かった、何が悪かったという反省事項としてはよく理解でき

ました。そういうところで一つご了解いただきたいと。

コリカ：

それからやっぱり社団法人ですから、もちろん皆さんそれぞれ仕庫を持ってます

ょ。それでアマチュア無絲という一つの趣味を持っているわけですね。さっき言い

ましたように、アマチュア無絲が全部ボランティアかというとそうじゃないですよ。

だから趣味であろうと闊場であろうと、ポランティアの心というのは、お互いに持

つぺきものが日木の社会では育ってないから、なにかポランティアをやると「あい

つはちょっとおかしいな」と見たり「すごいことやってるな」というような変な見

方があるんです。どんな企業であろうと、どんな紐織に入ろうと、そういう考え方

はあってしかるぺきなんですよ。だから強引にやれと言っているんじゃないですよ。

少なくとも連盟の役懺を持っている人、これは選挙で選出された公院にある人で

す。 {l:IJJ-半分で連盟半分かというと、それは僕は・わかりません。でもその辺は区分

けしてもらわないと。自分の仕事が忙しかったから、こっち側は立ち遅れたという

ことをやったのでは、社団法人としての社会的99用をなくしますよ。

特に私が言いたいのは、今回なぜ日本アマチュア無線連盟の評価が得られたのか。

それはなぜかというと、残念だけれども支部長とか本部長、会長という紺様の問題

じゃないですよ。ここにいる皆さんたちが災害援助に対し判らないながらも、お互

いに細かい努力をして、災宮に遭われた人との交流、救援関係者の人との友好な関

係の構築、つき合い等でお互いの立場を認め会い、上手く活動出来その結果で日本

アマチュア無線連盟が良いことをしたと評価されたんですよ。

今日各自が話されたような各基地局の活動というものは、はたして連盟の手元に

入り知っていましたか。これだけのことを皆さんが考えて、いろいろなことをやっ
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たとい公とを、連盟の方はどう肝価していましたか。 1臭tl．残念ながらこの様な報

告はなかったと思うんですよ。それで一部の1月報だりで肝価を して、それがi［しい

かiEしくないか、 f鍬はわかりませんけれども、今日こ(/)席上で役貝の方は初めて活

珈り幡d)広さと・ {ii/がiEしくて、 (ii)が問題で、今後{ii)をしなければいけないかとい

うことがおぽろけながら1小Jってきたと思います。私も反省の上に基ずいた今後の改

即 1/j法給に大きなウ．にイ トがあり、そうしようと考えています。この様に関係者

ー1f;Jによる＆諏をしないで．り1独でいろいろな評価をしたら、社団法人としては困

りますね，＇

9/ jJ杖：

(ilを1た）しゃらんと しているかよくわかりましただ、 遅れはせながらではこ^ ざ

いいが、我々も木当9こどなたが声なき声として動かれたのか。これはあの人がや

っていたよという括しがないと、まして東京でもわからないし、ここでもわからな

いと思います。それを教えて下さいと。その方の本当に襄付けがあれば、その方も

同じようにに評価iすぺきであるという立場に今立っており まして、大変時1111的には

遅ればせではございますが、そういうお願いの記入表をお配りし始めたという段階

でこざいます。

今、大変いいことを言われました。ポランティアの心という罪について。今そう

いった，t3話を9司っておりま して。コナカさんもそうだったと。 「普段の I・レーニン

クとハートの問題であり、{RれですねJというようなことに僕は終始するなと思っ

て1JIIいていた部分があるんです。

u本人が言うポランティアという言築と、世界で言うポランティアという糾釈と

いうものが、やはり生まれ育った風：Lの宗教的ものの考え方とか、教育文化も全然

通いま和）で、その辺にポランテ

ィアというものがどういうもので

あるかということの定親が非常に

個々に違う部分•もあろうかと思い

ます。ただ連盟そのものがやはり

ポランティアの気持ちを持って、

少なからず役貝はそおいうご意見

に関しては全く異論はございませ

ん。今後それは我々も多いに活用

していくぺきではないかと思いま

す。

時間の関係でまとめさせていた

だきますと、やはり非常通僧をや

-72 -
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っている中で、いろいろな妨害が出たりするどいうようなこともございますn 免許

の生みぱなしなのかということに関して、私どもが今努}Jしている点についてお99

しいたしますと、今まではアマチ・ュア燕線連盟の会貝であるとか、会員でないとか

いうところに終婚しておりましたが、甲家試験を受けて受かった人も含めて、皆さ

んに巣まってもらってやろうじゃないかということで、ニューオペレーターズ・セ

ミナーというものを今年はlo力所で、試行的にやっております。これを来年から

はもう少し地域に割り振って、いわゆるニューオペレヽ●ーターヘの伝達ということに

関してやっていこうと、やっていかさ名を得ないであろうと。

ポ旦麿岳石才妙屈暉滋二亨ずぺ塁翌只疇成
しかし、私は心の1底では個人的,,はおかしいなと思うごともあるんですよC アマ

和 9ア無線というのは何か教えないといけないことなのかという9（持ちはあります。

お互いに学ぴ合うものではないか。いいことは盗んでも自分のものにするのではな

いか。趣昧というものを人に教えなければいけないことかということには非常に9i

題があると忠いますが、今や弊害が出てきている以上、ある程度の指澤はしなけれ

ばいけない。先甜が後輩1こ伝えるという立場では、そういうものも c また、そこに

参加しなかった人はどうするのだということしありますから、ガイドプックのよう

なものを精神面も含めて作っていこうということが今やっと動き始めてい庄す。

それから •I肖報の交供ということに関して、他との連絡というのは、やはり我々は

緊急通信の島合iよ主官庁、ロ-カルで言えは市役所ですね。そういうところと¢汲[

絡というのも凹段から組んでいけるような体制を作る。これはサン7ランシスコの

災害のときの報告芦をお貌みになったかどうかわからないのですが、うらやましい

なと思ったのは、基本的にコン IEールステ 9ーションというのが普段から地蝦地域

でトレュングしています n アマチュアからは一んと人ーぅたら、ここは消陪だ、こ

こは荊院だと割り振りがあるんですね。これは市役所、旅十字と。ですから非常に

9揺やすくなって、これが日本で作れるか、作れないかわからないのですが、そこ

d'でいけばいいなということで、今我々の中で副荊しておりますり

ごれはベーイシスという向こうは雷被法でうたっております。ですから保険が入

り、普段からポランティアで。先ほど「芸は身を1<!！ける」と言われましたが、全く

班の言菓で「芸は人を助ける」と同じなんです。これがポウンティア叫9れllである

ということが乱本的に入っております u 自分は何ができるのか。ビフジが弾ける）、

はピアノを弾く。無線ができるというのはR本人の中にあまり人を1"1けるという意

識まではいってないと思いまむその辺を啓蒙していかなくてはいけないなと思い

ますが、現実今の問99とじては同じ災世が東京で起きたとすると、ポランティア

を剪集したら銭はいくらくれるのだ。交通費は出るのか、 19i白費1i出るのか、怪我

-7 3 -



1.:1涅H:J．自分tfらという某本的な線

がないですから。

今g•われたように JARLから断

られたという、 「/ITJ日出られますか

「11:lだけJ、それじやあだめみた

いに言われたのは対処の仕方が應い

んですが、現にそういう方を送り込

んだら、 「1奄は無綿だけやりにきた

んだ．Iと。みんなが右往左住してい r― 
•·'’'と．．＂

る中で、どっかりマイクの前に座っ 多くの病院では停電、 lill捐等により横能が失われ

てllt判をitiびるだけだと思います。どんな手伝いでもする、その中でそOJ人は通信

が出来るという能）．）を持っているのだと。そういう考え方の中で、そういう方を蘇

集するという場の作り方がなかったのではないかということも含めて、検討をさせ

ていただきたいと思います。

それから、これはお金の問題もありますが、難しい無絲既ですね。メモリーを入

れて、あっと言う間に遁池がなくなったり、 l襄はARDFの無線I晟じゃないですが｀

水の中に祖としてもいいぐらいの3チャンネルとか、 10チャンネルぐらい0)昔あ

ったような無綿恨、ソ連に発注したらいいじゃないかと言ってるぐらいなんです。

木当ですよ。 そういう誰でもが使えるような無線県を非常用に{iiJ十台か用意して、

各所に涸いて屈こうということも、実現できないで大ぽら吹いたと言われるといけ

ませんが、それは木当に必要じゃないかと考えております。

まだお話ししたいことはいっぱいありますけれども、今日何った中でこういうこ

とは本当に必要なのだなと思うことが随分ありました。

•リ・ワイ ： 

私、お麒いがあるんですが．行政に対して必ずアマチュア無綿連盟として連絡す

るようにお願いしたいわけです。情報を1頁煎できるように、またこちらの俯報を柑

手方の行政に伝えるようにしてやっていただきたいと。そして新聞社に対して、も

っと PRをしていただいて、アマチュア無線家はIlけを張って歩けるのだというぐら

いまで向J.:していきたいと私は思っておりますので。

有坂：

ぉっしゃることよく わかります。今巨l車の緊急ステッカーをもらいに行こうと思

ったら、アマチュア無線がそれに該当しなかったそうですね。｛員はそれに非常に腹

が立ったんです。やはり社会的に認知というものがあまりにも少ない、 「あれはネ

クラのただの趣味だよ」という部分を脱していないということは大いに反省すぺき

で、社会的に認知されていくためにはどういうことをしたらいいのかというのを。
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これは世さん方じゃないですよ。 「アマチ上ア無緯がなんで移動通信をしなければ

いけないのか」と言うている人にはlBO度考えを変えてもらわなければ、いつま

でたっても認知されないと考えておりますc

富眩生笈図潤盟少腕窮を着ゲな事爬躙囲が浩凱を認知

スギモト：

そのごとで地祭が起きてから、凪／巾を歩いたりして自転卑で移動していたんです

ふ普通の人の見方が｀アマチュア無線というのは趣昧の段階で、流行語のオタク

みたいなイメ ジがあるんですよ c それに艮近テレピとかで盗聰器とかがよ（出て

きましたね。ああいう Q1でアマチュア無線のイメー・ジがすごく悪いですよ。

初めに困ったのが、僕みたいな学生がやっていたら、 「なんでおまえがやってる

ねん」という惑しで、 「大人の人に任せておいたらええねん」というような言われ

方をするんですよ。破災／紺約 2カ月ぐらい過ぎてから、 JARLの方から腕蛍をい

ただき、秘れを付けた時点でやっと回りの人から認めていただいて、その点ではす

ごい PRができたかなと思いますc

有坂：

今回、私も長廿l区の区役所の 1部屋に行きましたら、黄色い腕草を付けている人

がいまして、聞いたら会目しゃないんですよ。だけど僕はそんなことは関係なくて

ご苦労様と口会貝じゃないのに、 JARLOj人間が言ってもかみ合わない部分とい

うのは全くなか—}iとですね。そういう人だって黄色い腕京を付けて。私は無線土で

すよという印で、僕はそういうときには会貝か、会員じゃないかということはあま

99考える必要はないと思いますが、やはり無線の社会的価値を上げるということに、

般社会の中で通用するものをもう少し大切9こしていきたいな。それには其本的な

心の間題が重要だと考えておりますa

コサカ：

今日はなんで兵庫県の役貝の方は此処に来られていないんですか。

宮本

突はそれは私の方から今回は呼びかけをしたんですが、その際に兵底県支音l1の方

はもうすでに組織として寸分に反省会は終った炉しかし今日の皆さんの項見を

聞くとこの）暫lに出｝席する車は当然必要だったと思い甜す。兵庫県支部のやったい

ろいろな：報告というのは全93皆さんの所に入っているわけですね。

こi-）ーカ ： 

来ていません。これは兵庫県支部を外しteとこら辺の会蹄じゃないかなというよ

うな感じが今してきたんですね。

宮本・
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そうしやありませんc

コ・J-カ

何かそんなような二ょア ~9 スが少し出てき 1- んですよね。

反省会は悟々で行な粒双既係痘全員で意見を出じ玲ら：

宮＊・
そうじゃなし1．こ、いわゆる兵車県支郎というのはしょらゅういろいるな会諾等に

も支部長もきちんとt99てきますしそういう所で災害対策のチームの方も兵原点支

部からは話を財iいておりますので6 それで今団はそれ以外の方から実際に話をお閲

苫したいと言うことでく）

・Uワイ・

それはどこから私共の活9J！の資料をもって、兵●児し9支部長さん、あるいは役貝

さんがこららの方へ持って来られたわけですか。私らは一切酋 •9 たこともございま

せんし1ei処：ごも出していません。私らは私らだけだと思って、タニさんにご協力さ

せてもらって、また一牛懸巾やりましたけれども。そんなことは報告になっている

んでしょうか。

ご9ナブJ• 

そこら辺がアマチュア無椋連盟じゃないかなということですよね。

サワイ：

足から私がも憫Ie戟せ C99Lいmiiそういうことなん Cす。

コサカ：

今回の広範囲災宮における救援活動は一支部の活動だけでなく全国的な規模に展

開されました。それの反省会は一支部等の'I月々でやるのでなく 関係者が出来るだ

け多く出て意見を交換しまとめる率が大切であり、それが今後の活動指針になる9)

だと思います。

てれは災害救援活動IOi)でなく、非常通信活勅に伴う案件ですが先程dj陣害保険

の問閉で、今国は大阪府で掛けてくれたからいいようなもので｀この次に1可処かで

車が起きたときにその都道府県が1）1けてくれるかという忠があると思うんです。そ

こで郵政省とアマチュア無綿連盟の閉係というのはど与なっているんですかね。と

いいますのは今団のポランティア保険がなぜできたかというのは、 "GO団休が海

外協力するときに平成元年以煎は一ー蝕も補助金等は図から出なかったんですよ。甲

成元年から急に外務省から補助金が1廿るようになりました。そこで年々補助金の見

直しを各KGOか検討し、活動に対1，ての危険の保証を外務省に提言しました c 初

めは「保険まで付けられない I と言われたましたがいろいろな車惜を説唄 lぇ•お

金の援助だけでなく悔外へ人を出すと言う卑は直接瀕の見える協力として日本の評
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価が上がる一1且をNGOも協力している」ということで意見が一致をし、活動の危

険保証保険として補助金が1t1るようになりました。こ())外務省の散り入れた保険制

／文が今回の腱災で国内に準用されたわけです。

それと同じように、アマチュア無綿連盟も郵政省と交渉していただいて、非常通

信に対する予算をもらうとか、非常通信に対する連絡網を作るための予算をもらう

とか。そうした動きから民意を官僚に理解させ、行政の意識の改革を側面的にして

上げる協力をする柑もまた大り］な活動だと思います。

それはなU‘かと言うと、皆さんが毎日、栢日(1）Jいた内の悦金が行政に行くわけで

すからね、その行政からもらうiiIi助金というのは私達の税金の見返りですから有効

に使って当たり前だと思うんですよ。それを要求しないで自分たちの予算の範11llだ

けでやっても自ずと限度がありますからね。当然そういうものは正しい使い辺なら

ば、補助金は批々ともらって 、別な面で会員皆さん、非常通償で恩恵に預かるだろ

不特定の人々に税金の有効な還元をする方法も考えていただきたいと思います。

これは今後の公共社団法人の採るぺき道())一部ではないでしょうか。
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l暉後の火災で残ったアーケードの跡

タニ：

私ども(/)晶地では：140人ほどポランティア活動をした人がい庄したね。それに

対して、アマチュア無線辿盟の方では礼状か1川かを1.IIしたんですか。

宮木：

今のところは1.1.iしていないと思います。リストも無いので。

コ •リカ：

リストの慨略は兵muR支部が全部持っているのはずですが、それが迎盟に届いて

いないということでしょうか。
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タニ：

保険に入るために参加者リストはl'AXで関西地}J本部に送ってますね。

宮本・

保険関係のリスト1よ人手しています。しかしそれを半務局として組9般的に布効に

活用し参加者リストの築計等には応用されてはいません。組み替えて参加者のリス

トの笙計はやっていないと思いますn

タニ~、：

ては「ポランティア活動をしていただいてありがとうございました」という｀ ln1 

かそういう礼状みたいなものを支部長とか、関近地方本部艮からの/L状として出し

てもらえません加

宮＊・ 
今Uまでの段9貨ては出しておりませんc

忠？忍免r刃舌爾醗に郊騎幽盟くは礼儀ねじご淑礼状を

タニ・

ああ、そうですか。しかし全国から来｀てくれて活勁したのですから礼状は出すべ

きだと思うんですわ3

私は基地局が解散するまでに、関西地方本部貶に対して「ポランディアヘの参加

証というのを出してくれ」と＼雛形も全部菩いて1）1していたんです。

しかしそれをやってくれそうになかったので、こういうポフンティア参加証とい

うのを個人的に作りまして、食！旧なさった令巽に郵送しました。こういうものを出

していただいたら、また何かあったら参加する気持ちを起こす享になるかもしれま

せんしね。

ゴリカ：

皆さんの各基地局は兵廂県支部に活動報告菩を出したわけでしょう。

x xx : 
出してません。

コサカ・

兵庫県支部が各基地局宛に活動報告習を提出してほしいという要閉音類が来まし、

たよね。

xxx : 
来てないですよ。

コリカ

では兵廂果下の非常通信活動の反省会をしたと円う兵鹿県支部はどんな方法で各

甚地問の活動的容を把！屋したんでしょうか。本部が牢摺したと言うのはどんなふう
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に提出されているか見たいものです。

•リワイ ：

明石にしましても、宝塚にしましても全く報告に上がってこないわけですね。そ

れで東iMI区、西宮市、芦屋市、社1区も気の由でした。須磨Iえも長田区もとなりまし

た。ここらはツンポリジキになっていたわけですね。
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コナカ：

今タニさんが言われたんですが、僕らも礼状は1.11さないといかんと今リス トを作

っているんですが、僕らのところも宝塚もそうだと思うんですよ。関西地方本部で

ポランティア登録をされている方というと 500人はないと思いますしね。活動さ

れたとした方にもし表彰した場合に、その局には行くけれども漏れる周も出てきま

す。だから僕は今さら表彰などしてほしくない。何か貨いたくて活動したのとは追

いますよ。勝手にしていたから。それがアマチュア無線家ですJ:。

こ1•リカ：

どうして兵廊県支部が表彰されたり、 7il'安さんが表彰されたんですかね。

XXX: 

それは大いに貢献したからでしょう。

ごI•リカ：

だれが活動を評価し推腺状ををl!fいたんですか。

XXX: 

ええ/JII減な絵空ごとですよ。

ごI•リカ：

それだとかえっておかしいね。
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こiナカ＿

そこら』＂；曖昧さが僕が言うてるアマチュア皿線。

この；；エリアとりEIーカルにおられる方々の心101八こ 69大きな撰度7でも11りれなか

ったということが証明されたらそれでいいかなと思ったりします。ただただ思うの

ば先程言われたようにニュウカマ に教えないとし＼かんのかどうかというよりも、

教える場が出来るように、アマrュ7憮線家が運用を少し競坦をして―これはl関追

った羅用ですよ」と言って、 OMの方、昔か這用されている方、 1憧殴のある：I-

ルサインの方々がt"，てこられたらしてもらいたい・・-0

ナガサワ＿

昔の通信内容と今とではある程度、 9月木約には変わりなくても・・・。

サワイ

惜報の伝達が近来人舌く変わってきましたからね。

昨日在るところに立寄（きたんですが、その話では、自陪／阻目でもいいから、活

勁した人在吸い上げてもらって、その人たちに礼状をやってもらったらどうやとい

ぅ京見が出ていました。

それもいいにですが 5大新閲か6大新間に、小さくてもいいからコールサインか

名前を掲載してはc スポンサーを付けたりして、また新聞社に協力をしてもらって、

これてボランティア活9りをされた方に対する礼を尽くしたらいいと忠 9んてすね。

ナガサワ：

傍らもそうですね。栢さんボランティア活動をやっている人というのはみんなす

るのが当たり前だと自認していますゃん。自分らはポランテ、｛アだから、これは当

たり前のことやと。 i9信でも、何も1昔えてやったわけでもないと思うんです C でも

ゃ-;ばり甚地局等の長になった者は、ついて来た人に対して何かの方法でlI凍れば

公的な礼を尽くしたいんですよ。何かしてやりたいんです n

宮木~

わかります。そのことについては。酋さん方の痣見も大休お聞きしたというごと

で、再務瑶●の方から今からのJAltLの対応といい出すか、それ在話していただ

けますか。

非常狐糖湖用かお漣盟ぬ羅営め見直じも陪ま渇

海老沢

今日は丸どもに対しまして具体的なご意見、ご提案ありがとうございました。連

盟も災害時の対処になかなか思うようにいかなく、その点について実際にご意尻を

いただいた皆楳方に、こ苦労とご迷惑をおかけしたことをお詫ぴいたします。

今後はこの様な休験を甚に具体的な災宮対策に対しまして災帯プロジェタ｝、を作り

-80-



今検討しております。

私も今伺っていて、災宮の非常通信を・つの契機として、アマチュア熙線09韮本

的な間題点が非営に浮き彫りにされたのではないかと思います。実際に連盟でこれ

らの間閉点が直ちじ全て解決できるという車には行かないと思います。しかし何串

も前向ぎ1こ取り紺まないと変わらないということで、非常に大切な話し合いたと固

いました，取り分けマ→ーの間闊免許の問還。今回非会貝の方が協力してくれた

りした問題ですね。それにしましても連盟としてはこれらの対処にたいして今甜で

非常に9)I店が少なかったと恩います。

多少余談になりますが、私は実は3年前まで東京のラジオ局におりました。芹年

1こなりまして、アマチュア煎線をずっとやっておりました。コ・ールサインが古いた

けで、今日は耳の1船いお話を聞きました。考えてみ生すと私がラジオ局にいたとき

1ーはほどんと連需本部の方ともつき合っておりませんし、マ）9 ．ーの指導とか、そう

いうこともやった覚えが申し訳ないんですがないんです。好きなことですから自分

自身だけで楽しんでやっておりました。

ただ、ずっと／n]卜年かアマチュア無腺に沸わったものですから、定年になったし

時簡もあるし、そうだフ□り しなければならない。どうし

たらいいだろうか~時間もあるし、車務局のお手伝いが出来るなということで噂{

務局の仕串を手伝います， Jという話で車務局に 3年前に入りました n

私I:「外国ii創言が多かったものですから、団際評に行ってくれないAということで

始めたわけですc

連盟内謂9ご1も削題が止IIll、：出来＆所力沿毛友付ける

四打言い止して迫盟Id)事務面に人って、こんなに問悶がいっぱいあるのだという

ことを忠ってい出せんでした。実は恩返しができないかなと入ったのです訊これ

は人変だと。ただ何十年か私も傾人的にアマヅ＿L ア無線を楽しませてもらいました

から、や1よりやらなければいかんたろ凸：忠っております。たまた昔専務理単をや

れどいうことで、荷が式いど思ったんですがいろいろな車梢もおりましで 1年にな

ります。いろいろな意味で今勉強しています。それから今毀―いのお話で間1B点／9’た

くさんあり、その中に！」簡単に解決できない問題もあるな幻

さて 1月］ 7日1＿ごういう車態が起きた。」E9貞旨辻私紐闊涌1言を本当にとう

いうふうにやるべきかとい芍ことは経験がこさいオせん，いろいろ考えて 今l互lの

神戸ではこういう地形からハンディーとレ＼＿p ータ＂と

支援復1日の手伝いが出来るのじゃないかということで、●1政と相談してこういう形

になったわけです C

しかし9超際に191ハンディー1役をいくら1月意しても、実際に動いてくれる人がいな
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かったら、全く(ii）0)役にも立たないわけですね。その辺は実際地元におられる方々

0)ご協力を始め会員非会貝問わず自発的に動いていただいた。そういう方々の中

には寝食も忘れてやられた方もおられます。また 1日か2日という方もおられまし

たが特質としては若い方が木当に熱心にやっておられました。私も•(ii/ 1目か神戸に行

き現場で活動しているのを良の当たりに見させていただきましたが本当に関心いた

しました。

今お話にもごさいましたが、そういうふうにやっていただいた方に 「挨拶もしな

いとはいったい("1単か」と、おっしゃるとおりだと思います。

もう一つは、今回アマチュア無線が社会的な貢献という0)もでそれなりに評価し

ていただいていると思います。それはここにおられる方を始め、実際に活動してい

た方の結果だということもわかっております。その感illの意を含めて遅まきながら

饂として活動した方の全貝にお礼をさしあげようと、全貝の方々には表彰状、非

会員0)方々には感iil状をさ しあげる事を、ついこの間の連盟0)埋事会で決まりまし

た。

まずは遅くなり誠に申し訳ないと思いますが連盟表彰ですので、 1側葛していただ

く手統きとして関西地方本部長とか支部長という方には文書で流しました。それだ

けでは必ず淵れが出る心配がありますので、今後のJARLニュースに表彰0)自邸、

他隈のお願いをし、阪神淡躇大震災で非賞通信にご協力された方々はぜひ報告唐を

本部に直接提出して下さいと積んでおります。それには、もちろんコールサインと

お名前と記入し、 「どういうご活動をされましたか」とか、 「活動の日にちぐらい」

と、ごく簡単ですがそういうことで、実9係にやられた方に澗れのない形でさしあげ

たいと。これは当然会員非会貝を問いません。そんな形で、さらに漏れがあると

いけないと思いますので、今日のこの場面をお借りしまして、そういう形で協｝）し

ていただいた方のリストをぜひよろしけれ

ばいただきたいなと思います。

コナカ ：

私のところでしたら、兵庫県の支部長宛

に送るわけですか。

悔老沢：

それでも結情ですし、そうじゃなくて直

接連盟本部でも結情ですから。

宮木 ：

私も直接皆さんにお渡しする用紙を用意

しておりますので。別に府県関係ございま

せんので。
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洵老沢：

そんなことで、本当にそういう意昧では決して十分ではなかったところもありま

す。反雀も非常にたくさんあると思います。

今後の災宮にたいして今災也プロジェクトが発足しましたので、今日いただいた

各種の報告甫、パンフレット等を足非使用させて下さい。

コナカ：

今思っているんですが、この時期になって今更そんな表彰0)半を目ったら、どこ

からやいやい言われて、そういう出をしたというふうにしか受けとれないんですよ

ね。僕らのグループはそういうグループじゃないんですよね。今日来ている皆さん

も表彰を翼いたくて活動した(})ではないですよね。

•J ・ ガリ•ヮ：

9知らでもそうなんです。それでも手伝いに来てく れた方にやっばりクラプとして

は報告也しかできないんですよ。僕らは協力してくれた人に報告搭をあげたんです

ょ。その他に公的に何かしてやりたいなというのが僕の人1肖です。だから遅れても

何でもいいから、何かしてやってほしい。

コ ・J•力：

僕らは今度8月27日に60から 80局ぐらい集まる会合がありますが、その中

で、これからの巡用について 、 「こういうことだったが、これからの連用について

はこういうような巡用をする」からとか話し合いをします。 俣らはアマチュア無線、

まず楽しみですよ。 その楽しみの中で何かの役に立ったならそれでJ：かったと思い

ます。 アマチュア無絲家がこ ういうふうに活動したんだというようなことが社会的

に知れたらそれでよかったんです。弁当がほしいとか、そんなんと一緒なんですよ

ね。

ハットリ ：

今さらと言われますが、今さらと言われるのは破災地の外の人の言うことです。

私らのように実際に被災している人問、私は正直に言って今も避難所に住んでいま

す。そんな人間に今さらと目う言われ方 1 ・--l. - ，ii '9199●]，， .．．．n I99 m m 7d二Se _ ヽ．←•’̀  
ffrIt烹巴

をされると困るんですわ。

コ・）・カ：

追うんですよ。

ハットリ：

今さら表彰ということはないでしょう

結果的におたくらは外から見ているから

そういうことを言うんです。実9祭に被災

者は今からですもの。今からどうするか
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という考えなんです。

コナ）J • 

迫いますよ。考え方によれば連盟表彰は今日ぴ｝ような会語がなければ出来なかつ

たと思われますね。

表彰状の乱発It路行団体g1峨位を失いがばない

ハットリ：

僕ら被災者に言わせると早い方です。外の者はそ今思いません n

コナカ：

埠いますよ。いいですかアマチュア無線の非常適信通用における表彰は 5月に一

度行い常院的には皆さんはそれでもう終了していると思いますよ。それが表彰の数

カ月の径99後に又思い出した様に表彰をやると I今さら」 「／司故」と言う皐にもな

りその「今更」で、自方の言う復瞑のそれとは全く違う話んですよ。

ハヅトリ：

被災者は精神的な復興ができていませんもd3。

コサカ・

私かさつき言＇,たように、 5月の全国大会でi困人と兵麻県支部を表彰したでしょ

う。非沿通信0)終了iこついてのやり取りの関西JI訪本部長との話しの中で表彰しつ

いてこんな話がありました。 「今回の非常通信に関して表彰伏とか感甜状というの

売やるといろいろな問問があるからやりたくない」と c 私はそれに対して芹成した

んですよ。 「そうだ、いろいろな人がいて、いろいろなことをやっているび）だから、

そういう人に対していちいもやったら 1 淵れた人はどうするんだと。その方こ子井II

題が大きくなる。ならばやらないならやらない方がタリアで賀成します」とこれ

はお万いの了解としての華意の暗9砂約束ご／＇だと思います。。

よぞ似可体でも今回の災害に対して協力したから 92てい-,'(表彰状をパラバラtli

した団体はないと。しかし蓋を開けたらその話と違い』 Alい合l乱大会で 2尼表彰

されたでしょう。だから問題だと言只いるんですよ，

なぜ 5月に表彰し、今更思い出した様に又表彰がある9)かということが、さ '9き

茸ったように、正しい全体像を掴んでいない（りに誰が、どんな根拠で推照したのだ

ど、。これはやっぱり誤解を牛じさせた連盟が悪いてすよ。

ター~

先ほどのことですが、例えばポランテ~イアに来てくれた方は若い学生さんが多か

ったんですね。私が参加証をなぜ出したかと言いますと、勝近の学生の就聘で、あ

なたは学生時代にボランティアを~しましたかとかいうそういう条件があるんですよ。

少しでも来てくれた本人たちに有利になったらと思って、ボランティア参加証を出
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して、 「面接訳9砂ときに開かれたらこれを出しなさい」よと言って。

コサカ：

女部が Lつ、 1儲人問が 1つ表彰したかということですよ。だれがこの推蕨状を器

いたんですか。理事の方から9見明していただけませんか。

有坂：

この表彰は9雌忠状というものではなくて表彰規定がございまして、表彰なのか、

感謝状なのかがございます n関西地方本部長の島さんが理単会に出府されて、その

国で「私はこの表彰には反対です。なぜならばこういう約束をしてある」というこ

とを伺っていれば、それらしく討議したと思います。だけどもそれは大変申し訳な

いけれども、僕らは同っていなかったので今回は兵庫県のことだったので組9位とし

て「兵南柴の支部長さんご岩労様でした」と言うことで。それから宮安さんの19人

09家をお借りしたということをお聞きしました。これは「 JA3YR Lという JA

RLの移動局、直9月局が頃所を借りお邪滋をしたことの惑謝の意を表そうしゃない

か！というようなこの 2点です。

しかも稔会の問際でしたから則りあえずそうしておいて、基地局衿で活助した多

くの方は当時我々としては本当にわかりませんでした。時期が遅くなっても漏れな

く自喘、他喘をしていただいてからしようじゃないかという考え方を理畢会として

はしていました。

兵眼原の出来串でしたので、兵庫県支部に、それから公のどころを押さえるぺき

ところが個人の家19お邪鹿したので個人と、それでとり肋えず 2名というふうに決

め理単会の中で決定したと記憶しております。

災賓復fn図村見凡ズ免召料ジうの保護詔最儀先

“ユサカ：

そうすると、サプセンター局の兵廂県支部に一徘お世話になったということでや

るならそれはわかりますよ。

個人の家という問遠に関しては 私はあの現状を見てこれは大変だと。 ,JA3Y

EAをごんなとごろに個いておいたらいけない U なんとか早く移動先を見つ1すよう

と2月の2日か 3日災害後 2週間後ですよ。移勁する場所を19駆の神戸学生脊年

センター内に無線局設●と1月泊褐所を確保199廂ぐに烏閲匹地方本部長に連絡しま

した。 「JA3Y/1Lを19人宅に溜いてはだめです。受験生はいる，，小さい子供も

いる。おは9あちゃんはいる。そこ｝＇見ず知らずの鰤鑓家の男の人が入れ替わり 5,

0 人わ——わー入り込んでいって、家族のプライバシーなど全く無視されている。連

盟は普意としてもしかるべき配慮が必要でそんないい加蔽なことはやめてほしい。

こういうところを用意してあるから、早く移動させて下さい．＼関西郎方本部長も

-8 5 -



「この意見に全面的に召成で直ぐに移動するように連絡するJと話されたがその後

l力月間移動しませんでした。 3月でしょう移動したのは。この間どんな問題があ

って移動できなかったのでしょうか。それが{Ill人の表彰と言うこと．て転婉してしま

う事がおかしいと思います。 罠曰屑軋~~ ・・ ... ・iu ,1 

•-：I 

束潤区8J 3 AMし基l邸3

~
 

.1
し

・一し

ぃ
．
t.4

.
 

大阪支郎大会で官安さんはこんな訊を言っていました「個人の家のプライバシー

というのは3週間が限度です」彼はあえて f私の家からJA3YRLは移動して下

さいとは言わないが、個人の家がプライパシーの問題で協力できる())は3週間Jだ

と。その話し裏は何かというと「 3週間で早く移動し家を空けてもらいたかった」

と。でも彼は彼なりに一匝l引き受けた以上、早く移動してとは言えないでしょう。

その意を関係者はなぜくんで上げなかったかということですよね。それを良いこと

にして「個人の沢財までなげうって、家まで提供してくれた」なんて美談的に奉り

上げ、安閑としてそのまま長期問放屈してしまった。そこは責任者なら何らかの方

法で公的に対処しなくては。それを表彰だけで資任を転媛するのはI呉はおかしいと

思いますよ。

一方法としては大阪支部大会にも島関西地方本部長は来ていましたよ。出来たら

その時にでも「富安さんの（固人宅で間局したJA3YnLは、宮安氏家族のプライ

パシーを多く＜／斐笛した取をJARL関西地方本部長としてお詫ひするJ(｛Lの公的

な意志表示があるぺきではなかったかなと思います。

その間の事情に関して一番よく知っているのは兵庫県支部でしょう。しかも「兵

庫県支部の下で皆んなが動け」ということを島本部長は言ったわけですよ。だけど

兵庫県支部は皆さん方基地局をコントロールして、有効に動かすようなことをして

くれたかということに関しては僕は相当に疑間です。

にもかかわらず、その兵皿県支部が連盟としては優秀な動きをしたということに

なっているでしょう。｛異はその辺が逆に言うと、これはやる、やれない(/)は別にし

て、僕の考えから言うと今回の災宮活動で表彰したのは取り消せと。 「迎盟はこI})
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表彰に関して詳細に調査せずに行ったの1ま閤追いで19)、も支部も1まずす」というこ

となら、さつき、ナカさんが言われたように、何もやらないということです。

だ1)どまさかそれはね。社団法人としては面子があって出米ない。口では僕も言

えますよ。だけとそれは世間休では出来ないですよ。残念だけど。

だったら、その辺の車をもっとクリアーにしないと、タリアーにした上で、どう

するかということを跨えてもらった方がいいと。

この席に兵油県支部役員がいたり、 JA3YRL局の通用した黄任者がいればこ

んな専情等いろんな事がわかって、誤解も絆ける1よずです。そういう畢からしても

出席し全貝で話し令う串が大切だと言っているわけです。

~阪

ご説19良（わかりましたs とりあえず今回そ：お酋う那こしたのです J

ナガサワ：

その変がね n 表彰は総会のあれだけで打ち切りだと思ってますから。じゃなくて

表彰枠がたくさんあると言う車ですね。

有坂

ありますけれども， 5 月り）総会が間近だったので活動した一人~人を選出するの

に時間がかかりそうな))で、とりあえす9月9狐として、いわゆるi3J県の出来車という

ごとでとりあえず表彰し束した c

コナカ：

というのは、 i葵料なぜそういうことを酋うかというと、西宮の 8J 3AM1<局を

訪ねた局はここに入っているから判ります。

僕らのネットのモーピ）レステー•?／日ンは多く 9j情報与えてくれました。

これが正『任につかめないんですよ。

その辺が非常に難しいんですよね。

打坂~

わかりましたc それは組織の貨任者としてこの人は来たけれども、この人は来

なかったということは半いことたと思います。むしろ登録された方は別として、そ

ういう理内があって登録されていますから。

そうじゃなくて、声なきものがあると賑いますので、そういうときはクラプを表

彰すぺきであると <9

コナカ：

そうなったら、僕らはまた困るんですねc そういう表彰というのは非祖＇に 911，ぃ

んですよね。その辺が皆さん方［こどういう呉台いに理解できるかという事でo8J

3AMRの方に来られ9こ方のリス Iは出せますがロ

ナガサ，）．
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うちの例は大体48以 1この活動者です。 119人に礼状を出したのは48以上活動し

た人に、 4日以内のJ,i」，クラプニュー入＿しでお礼の報告だけです，距月クラプニ L

ースを出していますから。そういうライン引音をしたんです。

右坂—

一例ですけれとも、私iよARRFというアメリカのボランティア団体がリンフラ

ンシスユの地産のときの殷後の処理方法を見たのですが、コ ルと住所が羅列され

た後に＇こ

その力逹にもここに挙げられた方と同じように感閲1の意を表する lと言ろようなこ

とで締めくくつていました。そうせざるを得ないのじゃないかと思うんです4,0

XXX 

ライン引きを決めてもらわないとしょうがないわね、とこかで。

ナ）jサワ

僕らのやリが＇よそでは当然差が出てくる可能性はある加うちは 4Rで1'，め切

っていても、よそは 2日とかね。それはお互い様しゃないてすか0 そこにはそれぞ

れの所の長に権限を持たせてもらわなかったらa

有坂

むしろだれがもらって、だれがもらわないということよりも、本当に出さないの

なら出さないと決めるべきてすね。そうじゃなくて、アマ］ J ア無線迎喋としては

今後も皆さんにこ協力をいただきたいし、今回の活動でアマチュアの名前を高めて

いただいたということも車実ですから、何か惑請1の意を表したいという気持ちでこ‘

ざいますので、ぜひ気持ちよく受け取っていただ苔たいとお荘いをしたいんですが。

コナカ・

それはまたこの 27日にもう一度今日の話の内容吝1食討をする幹車会があるん

です。

布坂・

連固としてはそういうことで、お互いに今後仲良くじCいきましょうよと。

コナカ・

その辺は私どもの方でも苫えさせてもらうとして。

サワイ：

四国の方でも協力、援助をなさっておられる方もこざいますし、大東市・。

宮本

判る範囲で全部出して下さいu

海老沢：

これは全同の連盟の支部を対象にしております，

会員、非会員を問いません。これは惑謝の気持ちということですから。ただし速
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盟の規定がございまして、会貝の方は表彰状、非会員の方は惑請成という追いはご

ざいます。

コナカ＿

JAR「会目かどうかを見ないといかんね。

洵：邸9

ただ会貝か非会民かという邸ま、本部の方でも当然会貝名簿が虎りますから p

宮本：

一応コールサインを含いてもらったら、こっちで訓ぺる方法はありますから U

コ4)力・

甚地局として使用させて頂いた公的施設の方はどうしますか。

油老沢：

同しような形でしたいと思います。ただこれも本部だけでは lo n ％つかんでい

ない可能性があります0)で、忘れてはいけないので馬後に付けて fされば結惜です。

提出は本部」直接でも結19ですので 0 JAHLニュースの8月弓に推淵のおmらせも

出しますので、本部の宛先を吉いてあります。ただ紺め切りが8月15 日という，—

とでちょっと忙しいかと思いますが。

JARLで表彰1犬あるいは感999状をお送りする方は当然JARLニュ・、ス19全員

のコヽ・ルサイン、あるいはお名前を出させていただきます。こういう瑶出でこの方

々を表彰いたしましたと。一応手続き等がありますので何月号かということはちょ

っと出し土けられJせんが、作躾が終わり次第に感乱1の気持ちということで会報で

も栂告ざせていただきたいと思います。

それからもう・つお顆いですが＼今日は皆さんよりいろいろな資料をいただきま

した。差し支えなけれはこれらを災害fp；；ェクト委貝の人に報告し、せ‘t)見てい

ただきたいと思います。ただこれは匝lるというのがございましたら、おっしゃって

いただけましたら、それは削除するしたいと忠います。それがお199いです。

布坂：

報告や提案は今で99め籾るわけじゃないので「これは忘れていたよ」と「今後に

も重要なことだから今後討躇a)対象にして1ザl心」というものがあれば我々は聞く

耳をいくらでもj寺ぅていますのでどしどし吊して下さい。やはり1肖報不尼というこ

とが我々の方にもござい庄すので、、

コサカ

そうすると兵廂県支部で今同の非常通僭に関するものを狙めて本を作るとか酋っ

て連絡の案内が来ています。それで皆さんは既に兵庫県支部の方に出したんでしょ

うかu

XXX, 
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そんな速槃は来ていないし閲いていません。

コナカ：

赤の方は活動をしたということだけで、本を作る為の原稿の話はしらないので1奨

は吉い` ［いません。

コサカ・

傑も者いてない｀ですよ。含くべきものがないから。だけどもそういうものが、こ

れは南ですよ e JAR I」の方から特別にそれを作る0に兵限県支部の方に予箆をt1'

して＼その予鹿で作るというのは本当なんですかc

宮本・

支部の予舞がありますからその範皿内では作れます n

コサ ~ 

でも今日此処iこ来ている皆さんを含めての活動報告が集まらなかったら、慈昧の

ないことじゃないですか。

海老沢：

今日は実際にいろいろな報告なり提案をいただいておりますが、もし可能でした

ら、 ,JAHL ニュ—ースに実際にこういう経験をし、こんな背蒙が夜，った＿あるいは

今後のこういう大災当が発生したらどういうことを者えるか等の全部を19載する為

の人ベーAが無<c無理なん CJ が、 Cさるだけ ,iARLAュ-•スに1'’ぶしたいと

思っております。

となたかがもしまとめていただければと，~柑来るだけ多くの基地局d刀方の意見も

含めて。まとめる方は菩かなくてもいいと思いますc どなたかにまとめアいただい

て、今曰の反省会のようなこういうものを含んでですね。例えは基地局はこんな活

'』をしたとか、報告、提案を含めて、そういうことを JARL ニュ~ースに戟せたい

と店っているんですが。

連盟逍裳噂の批判I口耳忍棋げ積極的に出求

自坂

どうだったから、どうしたと言う様なことはそれぞれ苔いていくときりがないの

でっ

今回この会に出てきて意外だったなと思ったのは、精神恙が非賞に大きかったで

すね。 「よき社会人：というのを問いつめられましたけれども、これは小学生がよ

き社会人であるとか云々じゃなく、アマチコア無椋家という））はアマダュア無紐家

である以前にやはり社会人であれという、社会人に●さない子どもたちは社会人に

なったときにはよきアマチュア無棟家になっているようにと。それは—一つの＇ポラ

ンティアどいうのを基準に考えて｀震災はあうたけれども、こういうものを我々は
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学んだ 1/‘言う様なことを関西の力に習いていただ＜車に意親があります。その辺

に力を入れて1貞ければ有り難いなと c

xxx • 
どこか一つ決めておいてくれたら、僕らもそこに送りやすいしコ

＃坂

それから、 JARLに対するご批判もいろいろあると思います。我々も索1且に且

に傾けますけれども、出来れば「こういうところが良くないよ~， 「こうしたらいい

のじゃないか」と言う苺を付けていただけると非常にありがたいと忠います。

こ！サカ・

意見と改善案を付けて、少しは改善する兆しが眼に見えて9,jれ1ず言

恩いますよ。

有I反

改蕃するためにはそれがないと。ただ印象批判だけだとその判断というのが不明

諒になるんです。

改翌がだ所如判召様な材弓沃痕り！環営を
コサカ

その串で参考にして頂きたいのですが、今日は武繕さんが出席していなくて残念

ですが1副山県支部長でしょがあの方と電話で話をして「やっばり言.,ても無駄Iと

ょ」というふうに言われてしまうんですよね。 「そんなことを JARLの本部の人

に首っても無9kだよ」 「自夕）たちは畏年支音！9の運営活動をし、昔から1り「国も言った

が改善してくれなかった。だから自分たちは自分たらの動きをするのだ」という09

がJARLの会員であり、支部を運営している人の意兒としてわるということも党

えておいて下さい。言~って'"]かなおる兆しがあるなら「またはこういうことを言わ

れたけれども、ここだけは直らない1)れども、ここだけちょっと手をかけました I

とかね。そういうものがね。

有：

支部長がそれを言うというの1J揺に布れです。

コサカ~

支部長は支部を運営しているから大変苦労されてい志す0 JAHLの役職絹稼の

中では支蔀長というのは下の方です，そうでしょう C Jfil車がいて、評艤貝がいて、

支部長というのは柿織の一番殿後の末端ですよ。その人たちは連開という9年の中で

はなかなか本音で言えない立場にある車を理解するのが上に立つ人0)度●ではない

かと思います。僕は一会目であるからいくらでも言えるんですよ。だからいろんな

阻199を抱えていながらも会貝を糾諜し運営して行く立場にある支部長の皆さんI糾沿i
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んでいると思います。 r少なくともこれこれ(})ことを言われたけれども、これこれ

のことは少しずつ改癖する」とか h収営した」とかいうものを JARLニュー→スに

でもちょこちょこ出してくれると 「ああそうか、少しは改普していくんだな」とい

う事が実感として理絆し•もっともっと前向きな意見が集まとは思いまUんか。

JARLは今までに今日(})様な状態で役貝と一会貝の意見を交わす機会を持った

事はなかったと思います。どんなi|ltれでも年数が過ぎると役貝の年齢も高年齢化と

なり、それに伴い紺様が硬直化する0)は当たりflijです。それを防ぐには19!iには生0)

ー会貝の意見、動向を知り役貝会絹でその意見を積極的に提1.IJし、検討する姿勢力(

大切ではないでしょうか。

今後は紺紐巡営上でもこの様なインフォーマル的な会合を 1:'ン1:'ン開き若い人の

慈見を9/J/l＜引が大り）な駅で、ひいては会員の増加にも連がるも(})と考えます。

有坂：

確かにおっしゃる射は判ります。その辺がすごく下手である串ことは認めます。

それからもう一つ動きが遅いんです。決して忘れているわけではないんです。遅い

んです。

コ •リカ ：

私の言う車がお判り1頁いて有り難うございました。今後は皆んなにも判る様にし

て下さい。それだけなんですよ。

洞老沢

コリカさんは非常に率直なご意見を出

して1頁き有り難う御座いました。私も側

いながらいろいろな意味で思い当たると

ころがあります。しかし急に今日伺って

明日という事には正直言って出来ないと

思います。ただ気持ちとしては、私も先

ほど申し上げましたように3年前にここ

に来まして、私の力をアマチュア無線に

恩返しをしたいという気持ちもございま

すので「何処まで111来るか、するか」は

ともかく、気持ちは正にそういう所にあ

りますので、ぜひ何事もおっしゃってい

ただいて結情ですし出来る事はやります

出来ない串は申し訳ないが出来なかった

というふうにしていきたし・ヽ と思います(})

でよろしくお願いします。・
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タカ・ヤス.

2点だけちょっとよろしいですか。

ます今日ここにお見えになっていないのですが、大阪支9i大会では破害に消われ

た我孫チさんが99演なさいましたね。そのまとめを持っ｀ていますのでお放ししたい

と思いますn 我孫子さん本人には内諾は得ておりませんが、私のメモでこざいます

ので．これをお渡ししたいと思います。

それから 2点目でごさいますが、先ほど表彰規定や表彰のお話がこ＇ざいました。

公立学校というのは非常事態に備えて避難所となり避難者をお世話する単は父JIの

器務ですね。当然のことですので表彰するとかえって迷惑になる堤合があるかもし

れません。評語委貝会等を通じまして、その確認をした上での表彰がいいのではな

いかと思います。

いろいろな方が参加されまして、自瀾、他曲をするわけでございますが、ご本）、

の内諾を必ず得るようにしていただきたい。他問の場合＼特に本人がいらないよと

ぃ弓こともありますので、自洞、他漁の場合を問わず、ご本人の内99が非常に必要

かと思いますし

栂老訳・

ありがとうござい出す u

私どももまだ新米では、つきりわかりませんが、表彰する場合には必ず車前にこ本

人に印認しているはずをすが、再度必ず確認します。

タニ：

ちょっと最後に言いたいと思います。

私は開局以来ずっと JARLの会貝です。 JARLの紺熾のことには今まで全然

ノータッチで知らないんですが、こうして地痕以来．大阪支部とか兵庫県支部とか

ああこんなことがあったのかと紺椛1こついて初めて知ったような状態です。大阪や

神戸とか京都とか舌わず、同 1クアマチュア無線家ですから、もっと仲良くしてほし

いんですね。何かこだわりがあるような気がしましてね。

宮本：

いや別に何もありません，少なくとも侠IH●l褐しては、兵庫咲支部とは伺のこだわ

りもありませんし、すっと1巾良くやっています。

タニ：

そうですか。それならいいんですがc

宮本：

別のところは知りませんむ少なくとも僕に関しては何もありません。

ごI•J-カ：

もう 1点だけお問きしたいなと思います。表彰の推凋の用1IIのこれはメ阪支部長
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名て記いますね。これ19兵届漂支部長も確認091一ーですか。

宮木：

これは私が今日お果まりの人に出しをんです n つまり会長から各支部長宛に「表

彰したいから推賭してくれ」というのが来たんです。たたし、私の方で全部19報を

瓢ませんので、也来るだけいろいろな機会をつかまえて表彰の推勝をということ

で今日ここにおられる方からも惜報を19供してほしいと。

コナカ：

これが別に兵廂県支部からは私共に来る可能性があるんですね。そういうことな

んでしょう。これが大阪支部長に出して、兵1●県支部長には出さなかったとか、そ

れが璽なってしまうとかc

宮木

重複しても｀どうせ昂終的には連盟の方に行き謡9翌しますから n

、-」サカ・

そんな面倍lくさい事をしないで、ここにいる人たちはこれを吉いて出したらいい

んじゃないですかu

コナカ・

今日ここ1し兵庫県支部長とか支部の方が出て来られたら、それが確陸できるんだ

けれ已僕らは兵廂県支部の管轄ですから e 大阪支部の人はそれで納得がいくでし

ょうけれどもねク

宮本．

そういう音轄の問題11ひとつもありませんから。兵1屯の力が大阪に出しても、大

阪の方が兵廂に出しても、大阪支部長が気にいらんから兵鹿に出すというのでも結

構です。

コサカ

兵陣県支部の人が兵痺県支部を通さないで出したときに、いらゃもん丸付けられ

てということは。

コナカ：

今後出てくるんと違いますか。潤いますか。

宮木

そんな熊念j•よしなくても大丈夫です，今日築まってくれた方にお渡ししているわ

けであって、秋はこれは大阪支9l1の関係者に全部配りますからね。何処に提出しよ

うが一向に差し支えありません。

コサカ：

JARLニュースで押見しましたが兵l●県支部oa長谷川さんでしたか、名称に9月

問という制度があるんでずか令
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宮本：

支部にいたら顧間です。規定がなければ作って ••• 。

サワイ：

本部の方にお願いしたいのは、私らもよき社会人であるお手本を後輩に残してい

きたいので、 一生懸命やりたいと思います。それでまた本部の方でもそれのパック

アップをお願いし、ひとつご協力をお願いしたいと思います。

有坂：

具9本的に何かありましたら。

サワイ：

具体的にまた文書でさしあげますのでよろしくお願いします。それから胸を張っ

て r私はアマチュア無線家だJと言える時代が目の前に来ています。ですからそれ

を実行するのに我々もやっていきたいと。

宮本：

・今日は長時間にわたりまして、いろいろ有意義なご意見をありがとうございまし

た。これを糧に、災害対策の方も皆さんのご意見を十分に参考にして、今後進めて

いきたいと思っておりますので、どうかよろしくお願いしたいと思います。本当に

今日は長時間どうもありがとうございました。

（注）この反省会の内容で、テープ古敬で意味不明の部分は削除し、前後を通して

判明出来る部分は趣旨を損なわないように一部條正しています。

本文の無断で0)ごlビーは禁じます。尚文貨は小坂雄二です。

写真及び資料提供：医学臼院・薬業時報社・日本瑠護協会出版会 ・大阪市総合医療

センタ ー・ 陸上自衛隊・日本医療情報・センタ ー・日本医療企画

バヌアツに医療を送る会・全国保険医団体連合会 ・大阪府保険

医協会 ・神戸市役所・芦屋市役所・宝塚市役所 ・西宮市役所・

大阪市消防局・谷通好 ・小坂雄二（赦称略）
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